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Inauguración

LOS REYES,
EN EL PARQUE 
EMPRESARIAL

S
us majestades los Reyes 
de España, don Juan Car
los y doña Sofía, inaugu
raron el viernes pasado el 

primer parque empresarial privado 
del Corredor del Henares, ubicado 
en San Fernando de Henares. La 
empresa española Rentiber, perte
neciente al grupo Neinver, ha em
pleado en la construcción de estas 
instalaciones, con más de 114.000 
metros cuadrados de superficie, 
22.500 millones de pesetas.

La estructura del parque se 
asemeja increíblemente a la de al
gunas zonas de la Expo: edificios 
grandes y acristalados, 45.000 m2 
de zonas verdes, lagos, fuentes y 
2.300 plazas de aparcamientos. 
Cada edificio tiene un nombre, 
Berlín, Australia, Japón-
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Conferencia

SOLCHAGA EN 
CONVERGENCIA 

CON EUROPA

E
l Plan de Convergencia 
con Europa fue el tema 
de la conferencia que 
ofreció el ministro de 
Economía, Carlos Solchaga, en la 

clausura de una jornada sobre con
vergencia organizada por el Institu
to Nacional de Industria (INI) el pa
sado martes en el Paraninfo de la 
Universidad de Alcalá de Henares.

Solchaga insistió en la idea de 
que el mercado único y la unión eu
ropea son dos retos de los que Es
paña "tiene que salir airosa". Pese a 
recalcar que espera ofertas de sindi
catos y patronal, el ministro aseguró 
que "de no llegar esas ofertas o de 
no aceptar las nuestras, el Gobierno 
seguirá adelante... la ausencia de 
pacto no impide el cumplimiento de 
la convergencia.
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Expo 92

LOS TESOROS 
DEL PABELLON 

DE ESPAÑA

N
inguno de los más de 
ocho millones de turis
tas extranjeros que visi
tarán la Expo hasta el 

12 de octubre saldrá de Sevilla sin 
aprender una palabra en castella
no: España. Suecos, ingleses, ale
manes, australianos o japoneses, 
tendrán que olvidar, a la fuerza, las 
traducciones a sus idiomas de una 
difícil palabra que se escribe con 
"ñ" y que bombardea los cinco sen
tidos en cada uno de los rincones 
de la Isla de la Cartuja, donde Es
paña tiene el pabellón más grande 
de la muestra andaluza.

Desde las camisetas de los aza- 
fatos y azafatas hasta el lago que 
"moja" la Expo, llevan marcados el 
nombre de España en letras de 
oro.
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COMUNICADO DE 
LA FAPA /ALCALA
La FAPA de Alcalá de Henares tras la 

reunión mantenida con los representantes de 
las diferentes APAS de los institutos ha remi
tido al Director Provincial del M.E.C. la si
guiente carta que hacemos llegar a la opinión 
pública y a cuantos estén interesados. Hemos 
enviado sendas copias de la misma al Subdi
rector territorial y al Concejal de Educación 
para que tengan conocimiento de estas pro
puestas y así mismo adjuntamos dichas cartas.

La Federación de Asociaciones de Padres 
de Alumnos de Alcalá de Henares se pone en 
contacto con Vd. y le hace llegar nuestras pe
ticiones y propuestas, en un intento por mejo
rar la calidad de la Enseñanza que en la actua
lidad se imparte en los diferentes centros de 
esta ciudad.

Ha sido una meta prioritaria de los pa
dres, desde que las APAS comenzaron su an
dadura, intentar colaborar activamente en es
te proceso educativo, ya que como padres te
nemos un compromiso ineludible con nues
tros hijos y a nosotros nos corresponde pedir a 
la Administración un mejor funcionamiento 
del sistema.

Tras la reunión mantenida con los dife
rentes representantes de las APAS de los ins
titutos hemos elaborado conjuntamente las 
enumeradas a continuación: 1°.-Bajar la ratio 
en las aulas de Enseñanzas Medias al igual 
que en la EGB. No a la MASIFICACION.

2°.-Potenciar la EGB con una mayor pre
paración de los alumnos para evitar así el "fra
caso" y el estancamiento en el primer curso de 
BUP.

3°.-Pontenciar la motivación de los alum
nos con un seguimiento responsable por parte 
de los profesores y dotar de medios para ello a 
estos profesores desde la Administración.

4°.-Que se cumplan las leyes vigentes de 
Educación en todos los casos y TODOS los 
componentes de la comunidad escolar. Esto 
implioa una postura, clara, por parte de la Ad
ministración, ante los casos reiterados de ab
sentismo de profesores y/o alumnos.

5°.-Que el binomio padres-tutores sea 
efectivo por parte de ambos y se cumplan to
dos sus términos, con un compromiso respon
sable entre las dos partes.

6°.-Que funcionen los Seminarios y que 
exista coordinación entre ellos, y no se vuel
van a dar más casos de esta falta con el consi
guiente perjuicio para la educación.

7°.-Que se potencien y doten las bibliote
cas desde la Administración con personal en
cargado de su atención.

8°.-Que el Gabinete Psicopedagógico sea 
una realidad en todos los centros y funcione 
activamente cara a una mayor información 
tanto a los padres como a los alumnos y pro
fesores.

9°.-Que se elaboren programas específi
cos desde la Administración para orientar a 
todos los componentes de la comunidad esco
lar sobre las salidas para la Universidad, las 
nuevas carreras universitarias, los nuevos pro
gramas educativos y las expectativas de traba
jo y empleo en las diferentes opciones.

Esperamos poder contar con su colabora

ción para que el trabajo conjunto de todos, 
con estas aportaciones que hacemos los pa
dres den su fruto y poder así paliar, el índice 
tan elevado de "Fracaso Escolar".

Virginia Tennis. Presidenta FAPA

REPLICA AL 
PRESIDENTE DEL 
CLUB MUNICIPAL 

DE TENIS
Sr. Director, me dirijo a Vd. como presi

dente de la Junta Directiva del Club Natación 
Alcalah, para solicitarle el derecho a réplica 
que este Club tiene al ser mencionado en la 
Sección de Deportes de LA CRONICA, cuyo 
artículo o entrevista ha realizado Celia Iglesias 
al Sr. Presidente del Club Municipal de Tenis, 
Abel Martín, en el número 208, del 5 de junio 
de 1.992.

El Club Natación Alcalah, ante las afirma
ciones del Sr. Presidente del Club Municipal 
de Tenis, quiere hacer las siguientes puntuali- 
zaciones:

PRIMERO: Los problemas y enemista
des personales no hacen nada bien al deporte, 
existen los cauces legales para resolver cual
quier problema.

SEGUNDO: De las afirmaciones vertidas 
por el Sr. Abel Martín, entendemos que él es 
el único responsable y este Club en ningún 
momento subscribe dichas opiniones y afirma
ciones.

TERCERO: Es verdad que el Club Nata
ción Alcalah ha asistido a dos reuniones para 
formalizar una asociación de Clubes Deporti
vos, con los únicos objetivos y acuerdos que 
de la reunión del 18 de mayo de 1.992 se 
aprueban, y que son los siguientes: Io.- Pro
moción y defensa del deporte de base en 
nuestra ciudad. 2°.-Intercambio de experien
cias y objetivos en beneficio del deporte local. 
3°.-Realización de un censo de instalaciones 
deportivas así como las necesidades reales en 
cuanto a instalaciones. 4°.-Concepto y objeti
vos de las Escuelas Deportivas Municipales. 
5°.-Política de Captación y Asignación de re
cursos, subvenciones por parte de Ayunta
miento, Comunidad, Federaciones, etc... 6o.- 
Funciones de los representantes de los Clubes 
en el Consejo de Administración de la Ciudad 
Deportiva.

CUARTO: En ningún momento se habló 
en contra de los dirigentes deportivos de la 
Ciudad Deportiva, y mucho menos que esta 
asociación luche en contra de las personas 
que el Sr. Abel menciona.

QUINTO: El Club Natación Alcalah al 
igual que otros clubes deportivos, no somos 
de la misma opinión e intenciones que el Sr. 
Abel, asunto que nos molesta en sus declara
ciones.

SEXTO: Por último, decir que con este 
escrito, el Sr. Abel lo que ha causado es un 
gran malestar entre las entidades que desean 
crear dicha asociación y, desde aquí dejar cla
ro que el Club Natación Alcalah se desliga de 
dicha coordinadora en cuanto al apoyo de es
te Club a sus afirmaciones.

Junta Directiva Club Natación Alcalah.

EL FUTURO DE IU
Una vez concluida la III Asamblea Fede

ral de IU con los resultados que todos cono
cemos, y por lo tanto alejados ya de las tensio
nes propias que todo debate congresual origi
na, y una vez que ha quedado claro quién es 
quién, qué es lo que piensa cada cual, y el 
apoyo que tiene (al menos oficialmente) cada 
sector de los que hoy forman IU creo que ha 
llegado el momento de que todos/as los que, 
hemos creído, y seguimos creyendo, en el pro
yecto de IU nos pongamos a trabajar, de 
puertas afuera, a debatir con la sociedad, 
nuestro proyecto y a recoger a su vez aquellas 
propuestas que nos vengan de fuera, puesto 
que el tiempo de las verdades absolutas y de 
los dogmatismos han pasado a la historia, 
aunque haya un sector en IU que no se quiera 
enterar, por lo que quieren resucitar lo irresu- 
citable y lo que es peor aún, lo quieran hacer 
a costa de IU.

Cuando se dice que habla mucha prisa 
por descabalgar a un líder de la dirección de 
IU se pretende confundir descaradamente al 
personal, puesto que dicho líder dimitió al 
perder una votación, en un órgano que habla 
sido elegido democráticamente, y lo que pre
tendía era ser nuevamente elegido por acla
mación, cuando la realidad, que a veces no es 
como a nosotros nos gustaría, hizo sólo que 
lo eligieran el 60% de los delegados de la III 
Asamblea, lo que significa que desde ese mo
mento dejó de ser líder de la coalición para 
convertirse en líder de un sector de la misma, 
cuando en esta asamblea él mismo apoyó con 
su mayoría lo que hace seis meses originó su 
dimisión, esto es, que las federaciones puedan 
convertirse en partidos políticos. Mayor inco
herencia es imposible que se pueda dar.

La III Asamblea no ha dejado claro que 
los cargos políticos tienen que respetar las de
cisiones de los órganos soberanos de base, si
no que este principio está claro desde que se 
fundó IU aunque en Alcalá algunos cargos 
públicos, como son los presidentes de los dis
tritos que tiene IU no se hayan enterado hasta 
ahora, y es que si hay alguno que tiene prisa 
por iniciar una fuga hacia el sillón, hay otros 
que lo tienen desde hace tiempo y no están 
dispuestos a dejarlo aunque con ello no respe
ten ni acaten las decisiones de los órganos so
beranos de la base.

El proyecto de IU que yo defiendo es 
aquel que sea autónomo, tanto de cualquier 
fuerza política exterior como de otra interior 
que forme parte de la coalición, y que por ser 
una fuerza hegemónica dentro de IU convier
ta a esta en su prisionera en lo organizativo, 
en lo político, y en lo ideológico convirtiendo a 
IU en una organización excluyente, y evitar 
así que IU sea una fuerza que aglutine a to
dos los hombre y mujeres que todavía crean 
posible que nuestra socieadad se puede cam
biar, en un sentido progresista y de izquierdas, 
sin creernos que somos el ombligo del mundo, 
y trabajando DIARIAMENTE en nuestro 
entorno, ofreciendo todo aquello que tenga
mos, en cuanto ideas, forma de ver los proble
mas y buscar las posibles soluciones. Esta es la 
IU por la cual estoy dispuesto a luchar.

Manuel Reyes Hormigo
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PRACTIQUE EL VUDÚ CON SU 
DECLARACIÓN DE IMPUESTOS

o falla: el mes de junio me 
provoca siempre (entre 
otras inclinaciones igual
mente perversas, como la 

de creer que el fantasma de Cibeles se 
llama Mariano Rubio o que el asesi
nato de Caín fue obra de Ramón Men
doza), una tendencia incontenible al 
aumento de mis secreciones de bilis.

En cuanto junio se clava en las 
chinchetas del calendario, con los 

inevitables impresos de la Declaración 
de la Renta bajo el brazo, este chache 
sufre una hinchazón pegajosa de híga
do sólo comparable a la que padecería 
un cetáceo -tipo ballenato- que tuvie
ra, además, monstruosos trastornos 
hepáticos.

Reconozco humildemente que no 
puedo evitar ponerme a jurar en 

hebreo, en senegalés y en arameo cada 
vez que toca recibir el puyazo en todo 
lo alto del sobrecito anual de los im
puestos.

Me echo a los ojos el impreso de 
declaración y, en el mismo mo

mento en que leo conceptos prosísti- 
co/impositivos tan gloriosos como és
te: «Imputación de dotaciones obligato
rias del pagador de fórmulas alternati
vas a planes de pensiones», no sólo no 
entiendo nada, sino que comienzo a 
imputar maldiciones a grandes gritos y 
exabruptos irreproducibles, dedicados 
a todos los ministros, secretarios de 
Estado y cargos locales y autonómicos 
cuyos nombres consigo enhebrar en 
ese instante... Solchaga se asustaría si 
pudiera escuchar la cantidubi de abe
rraciones que le imputo. Seguro.

Ni siquiera llevo bien la burla de 
que llamen al contribuyente «su

jeto pasivo», cuando hay que estar tra
bajando activamente todo el año para 
dar de mamar a estos piojos sacasan- 
gres del Ministerio (amén de guardar 
facturas, rellenar impresos y hacer co
la para efectuar el ingreso... Aquí los 
únicos que le dan a la pachorra pere
zosa son estos chorbos, esperando con 
la mano abierta y con la boca presta a 
que les llegue el maná del contribu
yente, detrás de su mesa de despacho).

Además, es que me resulta indife
rente (a efectos biliares) que la 

declaración me salga positiva o negati
va. Si es positiva, se me llevan los de
monios por seguir pagando. Si es ne
gativa, se me llevan los diablos porque 
el ciudadano haya tenido que prestarle 
dinero al Estado al 0 % de interés y 
que éste lo devuelva casi al cabo de 
dos años.

El mejor consuelo reparador (tipo 
pataleo) que he encontrado, me lo 

ha sugerido un amigo afrocaribeño pa
ra el presente ejercicio impositivo. 
Junto al impreso de declaración, he 
puesto una foto de Solchaga (cuerpo 
entero) y una variada colección de al
fileres bien afilados. Cada vez que ten
go que rellenar un apartado..., le apli
co un buen alfilerazo al enano.

No desgrava, pero al menos sirve 
como bálsamo. Se lo propongo a 

usted. Yo, por mi parte, si a finales de 
mes se le descubre alguna fístula anal 
al navarro sacacuartos, me declaro 
desde ahora mismo responsable soli
dario.

El apoyo al niño alcalaíno 
Jorge Puebla, quien necesita 
un urgente trasplante de cora
zón y pulmón, llega de los lu
gares más inesperados y, a la 
vez, lógicos.

Inesperados porque pare
ce mentira que un actor ame
ricano se moleste por el pro
blema de un niño español. Ló
gico, porque ese actor es Ma
ca uley Culkin, un niño de nue
ve años, pocos más que Jorge.

Aunque no debería ser ne
cesario que una personalidad 
popular mostrase su solidari
dad con casos como éste para 
que todo el mundo se con
cienciara de lo poco que cues
ta y lo mucho que se consigue 
con un pequeño donativo, es 
de agredecer que el milonario 
-cobra 500 millones por pelí
cula- protagonista de "Sólo en 
casa" y "Mi chica" se preste a 
ayudar a un niño que, segura
mente, disfrutará algún día de 
sus filmes.

El concurso para la adju
dicación de los servicios turís
ticos municipales de Alcalá ha 
deparado una gran sorpresa, 
como ha sido que la asocia
ción alcalaína Fomentur no se 
haya presentado, cuando esta
ba ’cantado’ que sólo se pre
sentaría ella, alzándose con la 
adjudicación. Pero los cantan
tes se ve que no se sabían la 
letra.

Los integrantes de Fomen
tur han señalado que han en
contrado una nula respuesta 
por parte de los empresarios 
del sector afectado, por im
plicarse en alguna iniciativa 
que no tuviese una fuerte 
aportación municipal, por lo 
que se han desanimado hasta 
el punto de tirar la toalla en 
sus esfuerzos, al menos por el 
momento.

Sin embargo, aparte que 
esto tiene grandes visos de ve
racidad, algunas lenguas ma
las han comentado que la ra-
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zón de su ausencia en el cita
do concurso se debe a que es
peraban que el mismo resul
tase desierto, para entonces 
solicitar una nueva convoca
toria y con un presupuesto 
mayor.

En el pleno celebrado en 
Alcalá esta semana, el conce
jal independiente de IU infli
gió un "bajonazo" (así lo des
cribió tanto el portavoz socia
lista como él mismo) al recor
dar que, hablando de gastos 
inútiles como se argumentaba 
por parte del PSOE, nada co
mo los grupos de presuriza- 
ción del agua, todavía sin uti
lizar y que habían costado 
200 millones de pesetas.

M
uchas ca
rencias hay 
en Alcalá 
de Henares 
y entre sus doce millares de 

parados, pero lo que desde 
luego no faltan son los pro
fetas optimistas y es que ha
blar cuesta barato sin em- 
peñaar la propia palabra en 
ello.

Hace unos meses el 
"magnífico” rector de 

la Universidad alcalaína de
claraba, tras quince años de 
funcionamiento de la reno
vada institución compluten
se, que aún nos restaban 
muchos años de pasarlo 
mal, refiriéndose a las más 
que mediocres aulas uni
versitarias. Pues bien, tras 
esta explosión de júbilo in
terior, aunque duerma en 
Madrid el ilustrísimo, nos 
llega una nueva bocanada 
anunciadora y exterior.

El portavoz socialista co
mentó tras el pleno que para 
gastos, los del citado conce
jal, quien, tras un viaje de 
hermanamiento a T alance 
(Francia) debió devolver una 
pequeña cantidad que no su
po justificar. El edil de IU ar
gumenta que había tirado las 
facturas y recibos al conside
rar que, al ser pequeños gas
tos, no era necesario presen
tarlos a la hacienda munici
pal.*?).

La semana pasada publi
cábamos una carta firmada 
por el colectivo de mujeres 
de la Asociación de Vecinos 
Cervantes en la que mostra
ban su disgusto por un su
puesto ataque a las mujeres 
en un artículo titulado "Maru
jas". El propósito de dicho ar
tículo no era el que la citada 
asociación ha querido enten
der, sino el de celebrar la ins
talación de una biblioteca en 
un mercado. Pero resulta que 
esta Asociación propuso el 
pasado lunes como prueba 
para elegir a la dama del dis
trito II... su capacidad para 
freír unos huevos.

En esta ocasión el profe
ta es nada menos que 

el presidente de la comuni
dad autónoma madrileña, 
ente y entelequia en uno, y 
nos declara arrobado que 
"van a convertir esta ciudad 
en un centro fundamental 
para el futuro (...) dentro 
de diez o veinte años esto 
va a se una maravilla para 
vivir" (sic).

Suponemos que lo dijo 
influido por el espíritu 

prehistórico del marco don
de sentó cátedra. Visitaba 
el Sr. Leguina la exposición 
de la capilla del Oidor que 
alberga el proyecto del par
que etnoarqueológico "Rei
na Sofía", cuya construcción 
está prevista para el año 
1.995 en el cerro del Viso 
como museo de la evolu
ción de la humanidad hasta 
época romana.

La cosa tiene su gracia, 
pues se contrató nada 

menos que a un grupo de 
actores para simular desde 
hombres del paleolítico 
hasta comerciantes de la 
antigüedad clásica, pese a 
las reticencias que mostró 
el presidente para realizar

Feo. Javier Casado Arboniés

NI HAY MAL QUE 
CIEN AÑOS DURE NI 

PAISANO QUE LO 
SOBREVIVA

la visita, como informó pun
tualmente el compañero 
A.R. Naranjo en "LA CRÓ
NICA", y a sus precisiones 
de que "es un proyecto muy 
bonito que necesitará algu
nos dineros" (sic). En esto 
último desde luego no se 
equivocó, pues hay que re
caudar nada menos que mil 
doscientos millones de pe
setas y convencer a tirios y 
troyanos de que es una in
versión rentable y no un 
nuevo intento de urbanizar 
una zona recientemente de
clarada de interés arqueo
lógico.

Muy acorde con todo 
lo anterior, Joaquín 

Leguina se trasladó luego a 
la cercana sede rectoral de 
la Universidad para partici
par en el ciclo de conferen
cias sobre Alcalá en el año 
dos mil, en el que le prece
dieron en otras ocasiones, 
para la llamada Asociación 
de amigos de la misma, el 
Alcalde y Obispo complu
tenses.

Nos imaginamos que 
para esa fecha, en la 

que por cierto él ya ha 
anunciado que no será pre
sidente regional, es cuando 
está previsto emprender la 
idea de "ciudad global" de 
varios municipios, y fíjense 
en su espíritu autonomista, 
con modernización de ca
rreteras y ferrocarriles o

atracción de la inversión, a 
la que hizo referencia.

Eso sí, pese a los profu
sos elogios de la ciu

dad de Alcalá, a la que le 
reconoció, gracias, su bi- 
centenario título de tal, y a 
sus ciudadanos, no nos ex
plicó el porqué de que nin
guno de estos últimos for
mase parte del parlamento 
y gobierno comunitarios o 
porqué no hay ningún órga
no o dependencias del mis
mo en las calles compluten
ses. Desgraciadamente, por 
unas horas de margen, se 
perdió la exposición de 
bonsais que hicieron duran
te la III feria de la planta y 
la flor, que le hubieran sido 
muy útiles en sus paseos del 
tres por ciento en los jardi
nes de la Moncloa con el 
que sirve los platos. Es un 
decir.

Bueno, pues aquí estuvo 
don Joaquín, que sería 

un buen alcalde de Madrid 
como Carlos III, para ce
rrar con broche de oropeles 
el ciclo "Alcalá hoy y en el 
año 2.000", del que sacamos 
la habitual consecuencia. 
Lo mejor es que nos hiber
nemos hoy y que nos des
pierten en el fin del segun
do milenio, cuando a lo me
jor, todo es posible, viene 
alguien decente a sacarnos 
las castañas del fuego. Oí
do.
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LA ORGANIZACION DEL MOVIMIENTO 
CIUDADANO Y SU PARTICIPACION 

EN LA VIDA MUNICIPAL

ALCALA; UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

En varías ocasones, la última, la semana 
pasada, hada referencia a la importancia 
que tiene para el futuro de Alcalá, el que 
Partidos Políticos, Sindicatos, Corporadón 
Municipal y Entidades Ciudadanas, coordí
nennos nuestros esfuerzos y proyectos, pa
ra hacer de esta dudad, un sitio agradable 
donde puedan vivir de forma cómoda, agra
da bel y digna las personas que vienen de
trás de nosotros.

No descubro nada si digo que el movi
miento ciudadano está más decaído que los 
años anteriores a la transición democrática, 
incluso por debajo de esos años de transi- 
dón, donde quedaron ilusiones y personas 
por el camino, desencantadas unas, trauma
tizadas otras, porque lo que se estaba cons
truyendo como sistema no se parecía en na
da a los sueños de libertad e igualdad, con 
los que habían soñado.

Cuántas ilusiones perdidas, cuántas 
frustraciones, cuántos cambios de chaque
ta, cuánto pesebreo, cuánto oportunista, 
cuánto caradura, cuánto posibilista, cuánto 
mamoneo, diría un compañero de fatigas.

Eso ha dejado a dentos de personas en 
sus casas y de no cambiar las cosas en los 
próximos años, la mayoría de los viejos roc- 
keros, seguro que no aguantaremos el ti
rón.

No obstante dentro del sistema en el 
que nos desenvolvemos, todavía hay mucha 
gente a la que quedan ganas de hacer cosas, 
en los partidos políticos, sindicatos, A A .W , 
AP.A.S, entidades culturales, deportivas y 
de todo interés social. Aunque se note po
co,hacenmucho,ycasi siempre bien,y seguro 
que sise diesen

otras otras condidones lo harían/lo ha
ríamos mucho mejor.

¿QUE IMPIDE QUE ESTO NO SE 
DESARROLLE CON MAYOR VIGOR?

Vivimos en una sociedad capitalista, en 
la que prima el consumo, el éxito, el indivi
dualismo, la imagen, el egoísmo. Una socie
dad que se queda cautivada con el lujo y la 
comodidad, que aplaude la opulencia, que 
adora el dinero y que aplaude al poderoso. 
No importa a que precio se paguen estas 
cosas, lo importante en conseguirlas aun
que para ello dejemos lo mejor de nosotros 
mismos por el camino.

Es imprescindible el cambiar la escala 
de valores y a partir de ahí empezar a cami
nar.

En ese sentido y en ese plano de ideas 
juntos podemos. Juntos y organizados po
demos conseguir todos aquellos objetivos 
que nos marquemos, y que en el caso que 
nos ocupa no es otro que el trabajar por un 
mundo mejor, dentro de la ciudad donde 
vivimos, amamos, sufrimos y donde muchos 
de nosotros moriremos.

El movimiento ciudadano tiene que de
cir mucho en los grandes temas que afectan

a nuestra ciudad y que en numerosos artí
culos publicados en la Crónica de Cambi- 
Henares ya ha ido publicando.

Ya lo vienen haciendo, en los temas del: 
agua, la vivienda, la sanidad, el transporte, 
el empleo, la seguridad ciudadana, el de
porte, el urbanismo, el medio ambiente, los 
servicios sociales, etc.

Para que ello sea posible es conveniente 
dotar a este movimiento de instrumentos 
tan necesarios como son: -Un buen regla
mento de participación ciudadana.

-Locales o ayuda económica para con
seguirlos.

-Medios económicos que permitan ha
cer las actividades praa los que están conce
bidos.

Independientemente de ello, estos mo
vimientos o  entidades ciudadanas han de 
dotar de una infraestructura y organización 
eficaces.

■  AGRUPAMIENTO DE 
ENTIDADES

Para ello es necesario el apoyar, el agol
pamiento de entidades que se dediquen a 
facetas, o disciplinas del mismo orden como 
podrían ser: -A.P.A.S... en federaciones de 
A.P.A.S.

-AA.W ... en federaciones de AA .W .
-Clubs deportivos... en coordinadoras 

de clubes deportivos.
-Asociaciones culturales... en coordina

doras culturales.
-Clubs de pensionistas y jubilados... en 

federaciones de clubes de pensionistas y ju 
bilados.

-Los grupos juveniles... en auténticos 
órganos de representación juveniles.

-Los grupos y asociaciones de mujeres... 
en coordinadoras auténticamente repre
sentativas, y así con todo el entramado so
cial de nuestra ciudad que es numeroso y 
diverso.

Estas entidades ciudadanas tiene que 
hacerse fuertes para conseguir lo que por 
derecho les corresponde, al tiempo que ello 
les dará independencia y respeto ante quien 
detente en cada momento el poder del mu
nicipio.

Este movimiento ha de ser autocrítico 
consigo mismo y crítico y constructivo a la 
vez con quien tenga en su haber la obliga
ción de gobernar la ciudad. •

El tema que hoy estoy tratando aquí es 
una reflexión que ha de venir bien a todas 
las entidades ciudadanas de Alcalá, pero es
pecialmente a las entidades deportivas que 
mueven diariamente a más de 10.000 niños 
y jóvenes y que lo hacen en unas condicio
nes pésimas y con una descoordinación ea- 
tre ellas total y que les perjudica y les pone

Joaquín Arias Abengozar

a merced de quien mande en los asuntos 
deportivos de la ciudad en cada legislatura.

Más de 150 clubes deportivos hay en 
Alcalá, entre todas las disciplinas deporti
vas, haciendo una gran labor en la mayoría 
de los casos con ínfimos recursos humanos, 
económicos y de infraestructura.

Para mejorar esa situación, con el obje
tivo siempre sano de mejorar el deporte en 
nuestra ciudad, no les queda otra solución a 
las entidades deportivas de Alcalá de Hena
res que el agruparse en una coordinadora 
de clubes deportivos si quieren que la Cor
poración Municipal y más concretamente el 
equipo de Gobierno Socialista, les tome al 
menos en serio como se toma a la Coordi
nadora de CLubes de Pensionistas y Jubila
dos, federación de A.P.A.S o entidades cul
turales.

Con esto no quiero decir que se les tra
te como merecen, pero al menos se les es
cucha. A las entidades deportivas de Alcalá 
de Henares, ni eso.

■  REGLAMENTO DE 
PARTICIPACION CIUDADANA

Hace más de ocho meses el equipo de 
gobierno llamó a los grupos políticos de la 
oposición a renovar el actual reglamento de 
participación ciudadana y al día de hoy, to
davía no han concluido los trabajos.

Yo soy ponente por IU en esa comisión 
y he de denunciar desde aquí dos cosas a 
saber:

1°.-Que no se ha hecho esfuerzo alguno 
por parte del Equipo de Gobierno por ha
cer participar a las entidades ciudadanas de 
Alcalá, en su reforma.

2°.-Que no sería la forma y el método 
de trabajo que estamos llevando, de lo cual 
me culpo en la parte que me corresponde.

En base a ello exijo que se de participa
ción en la recta final de la redacción a las 
entidades ciudadanas de Alcalá y que bus
quemos un método de trabajo más serio y 
más riguroso que el actual para que en 
1.993 podamos contar con un nuevo regla
mento de participación ciudadana.
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LA REINA VISITA LA SEDE 
DEL INSTITUTO CERVANTES

La Reina doña Sofía visitó ayer el 
Instituto Cervantes, institución cuyo 
patronato preside junto a don Juan 
Carlos desde su creación, hace apenas 
un año.

Con esta primera visita oficial al 
Instituto Cervantes, Su Majestad la 
Reina quiso mostrar el apoyo de la Co
rona a la labor de difusión cultural que 
realiza el organismo enclavado en la ca

lle Libreros. Se trata del segundo des
plazamiento de Su Majestad al Corre
dor del Henares durante la última se
mana, tras haber asistido a la inaugura
ción del Parque Empresarial de San 
Fernando.

La actualidad del Instituto Cervan
tes se completa, por otro lado, con la 
reciente dimisión de su secretario gene
ral, Juan Antonio Jimeno Ullastre.

TERCER ENCUENTRO DE 
HISTORIADORES DEL 
VALLE DEL HENARES

El próximo mes de noviembre, del 26 al 
29, se celebrará el III Encuentro de Historia
dores del Valle del Henares, en el que partici
parán especialistas en la arqueología, historia, 
geografía, arte y costumbrismo de la zona que 
comprende el valle del río Henares.

Hasta ahora y por el momento se han reci
bido treinta y nueve comunicaciones, a falta 
de las que lleguen en los próximos meses, ya 
que un número aún mayor de congresistas ha 
anunciado su asistencia y participación al ter
cer encuentro de historiadores del Valle del 
Henares.

NUEVOS FOTOGRAFOS

Hasta el 10 de julio se puede contemplar 
en la sala de la cervecería Toulouse la primera 
exposición de la serie, organizada por el grupo 
Nuevas Referencias Fotográficas, bajo la de
nominación "Nuevos fotógrafos de Alcalá".

En esta ocasión, Pablo Andrés muestra 
sus montajes fotográfico-esculturales de gran 
impacto visual y con cierto carácter polémico, 
junto Esther Robla y Manuel Egido, dúo que 
expone una serie de ’rayogramas’, imágenes

sin el paso intermedio de la cámara, sorpren
dentes y además muy s ugerentes para el es
pectador.

DETIENEN A UN MENOR 
POR ROBAR VEHICULOS

La Policía Nacional de Alcalá de Henares 
detuvo la pasada semana a un menor, F. L  
G., y a su compañero, A  S. D., de 18 años, 
cuando se encontraban en posesión de un ve
hículo robado, en la carretera de Circunvala
ción de la localidad.

En el momento en que los agentes se les 
acercaron, los dos jóvenes salieron corriendo, 
aunque fueron alcanzados pocos minutos des
pués. El vehículo sustraído había sido denun
ciado en la comisaría del barrio madrileño de 
Arganzuela.

VARIOS ROBOS DE JOYAS

El apartado de sucesos ha estado protago
nizada por la sucesión de robos de joyas. El 
primero de ellos ocurrió el día 11 de junio, en 
el cuarto piso del portal número 6 de la calle 
Eduardo Pascual y Cuéllar de Alcalá de He
nares. J. G. F., de 20 años fue sorprendido por 
los agentes policiales en el interior de la vivien
da con diversas joyas.

El día 16, en un domicilio de la calle Par
que, tuvo lugar un nuevo robo. En esta oca
sión no se consiguió detener al autor del deli
to, que se llevó joyas por un valor de 480.000 
pesetas. También se vio sorprendido por la 
acción de los "cacos" la empresa de construc
ciones "Smey", situada en el camino de la Es- 
garavita. El importe de los materiales sustraí
dos ascendió a 800.000 pesetas.

DELEGACION POLITICA 
DE OEIRAS (PORTUGAL)

El pasado martes una delegación de con
cejales y técnicos municipales del Ayunta
miento de Oeiras (Portugal) visitaron durante 
varias horas el Ayuntamiento de Alcalá con el 
fin de conocer de cerca el funcionamiento de 
los servicios municipales de Alcalá, y en espe
cial el área de Planeamiento y Urbanismo, pa
ra lo que se reunieron con el concejal y los 
técnicos del área.

H CONCURSO DE 
PORTADAS DE CASETAS 

DE PEÑAS EN TORREJON

Con el inicio de las fiestas populares de 
Torrejón de Ardoz, tras el pregón de apertura 
que pronunciará el presentador de televisión 
Pedro Piqueras, esta tarde-noche, en la Plaza 
Mayor, la Universidad Popular ha organizado 
el II concursó de portadas de casetas de pe
ñas. Se concederán tres premios: el primero 
de 75.000 pesetas, el segundo de 50.000 y el 
tercero de 30.000.

IRALLYE FOTOGRAFICO

La Universidad Popular (UP) de Torre
jón ha organizado el I rallye fotográfico, apro
vechando la semana de fiestas, para todas 
aquellas personas aficionadas a la cámara. La 
salida se dará en la sede de la UP en la calle 
Londres, mientras que el resto de controles, 
cuatro en total, se situarán en los restantes lo
cales del patronato cultural en la ciudad.

I CONCURSO DE 
PINTURA RAPIDA

El patronato torrejonero de la Universi
dad Popular ha organizado un curioso con
curso de pintura rápida, cuyo tema debe ser 
Torrejón y su entorno.

Este se celebrará el 21 de junio y se per
mitirán emplear todas las técnicas o procedi
mientos pictóricos y cualquier tendencia o co
rriente estética.

MITIN DE ATLETISMO

Este sábado 20 de junio a las 20,45 horas 
se celebrará la V  Nocturna de Alcalá, que se
rá mitin nacional de Atletismo. Este evento 
deportivo está organizado por el G ub Aja- 
Ibercaja, patrocinado por la concejalía de De
portes del Ayuntamiento de Alcalá y colabo
ran la Ciudad Deportiva y la Comunidad de 
Madrid. La prueba atlética empezará a las 
20,45 con la prueba de martillo.

CEREMONIA DE CLAUSURA 
DEL DEPORTE ESCOLAR

El pasado viernes 12 de junio se ce
lebró la ceremonia de clausura del de
porte escolar en el Pabellón Virgen del 
Val. Las últimas ediciones se celebra
ron en el Pabellón Ruiz de Velasco y 
ante la poca asistencia de público se ha 
optado por el recinto municipal situado 
en la Virgen del Val.

Esta clausura empezó a las cinco y 
media con la final infantil de fútbol sala 
entre el Distrito V y el Minerva. El par
tido concluyó con empate a dos, con 
emoción increíble ya que el Distrito V

empató el partido en el último segundo 
y ya en los penaltys ganaron el encuen
tro.

Posteriormente se realizó el desfile 
de los distintos colegios y entidades de
portivas, como el Club de Judo Com
plutense, AJA y la propia Real Socie
dad Deportiva entre otras. Este desfile 
empezó a las 18,30 y concluyó a las 
19,15 horas. Tras éste se disputó un 
partido de balonmano entre el Guada
lajara y el Juventud Alcalá ante unos 
cien espectadores.
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Participó en unas jornadas celebradas en el Paraninfo

CARLOS SOLCHAGA: «HAY QUE MODIFICAR 
EL SUBSIDIO PARA EVITAR CORRUPTELAS»
Aranzadi, Almunia y Calvo Ortega, entre los ponentes destacados

El Plan de Convergen
cia con Europa fue el tema 
de la conferencia que ofre
ció el ministro de Econo
mía, Carlos Solchaga, en la 
clausura de una jomada 
sobre convergencia organi
zada por el Instituto Na
cional de Industria (INI) el 
pasado martes en el Para
ninfo de la Universidad de 
Alcalá de Henares.

Solchaga insistió en la 
idea de que el mercado 
único y la unión europea 
son dos retos de los que 
España "tiene que salir ai
rosa". Pese a recalcar que 
espera ofertas de sindica
tos y patronal, el ministro 
aseguró que "de no llegar 
esas ofertas o de no acep
tar las nuestras, el Gobier
no seguirá adelante... la 
ausencia de pacto no impi
de el cumplimiento de la

convergencia, aunque lo 
dificulta". En resumen, 
Solchaga se salió de la ne
cesidad de pacto a tres 
bandas que parecía pedir 
un día antes el vicepresi
dente del Gobierno, Narcís 
Serra.

En su intervención, en 
la que rehuyó pronunciar
se sobre la subida de las re
tenciones del IRPF que 
pretendía solo unos días 
antes y que provocó una 
fuerte polémica en el 
PSOE, Solchaga volvió a 
referirse al mercado de tra
bajo para el que sí pidió un 
pacto de moderación sala
rial hasta 1997 con sindica
tos y CEOE.

A pesar de pedir esa 
moderación, el ministro 
aseguró que no se trata de 
"crear sensación de temor 
en el trabajador”, algo que

no queda muy claro a te
nor de sus siguientes pala
bras: "hay que aumentar la 
movilidad del trabajo. El 
beneficiarse del desempleo 
no debe hacer pensar que 
la subvención es perma
nente y que ya no se tiene 
que buscar empleo". Por 
ello, Solchaga pidió modi
ficar el sistema de subsidio 
"para evitar corruptelas".

Tras la conferencia, a la 
que asistieron más de 40 
periodistas de toda Espa
ña, el ministro "huyó" para 
evitar pronunciarse sobre 
la posibilidad de un refe
réndum sobre Maastrich, 
las retenciones del IRPF o 
las críticas a su política 
económica procedentes de 
destacados dirigentes so
cialistas.

En esta jornada, presi
dida por el rector de la

Universidad de Alcalá de 
Henares, Manuel Gala, 
también intervinieron el 
ministro de Industria, 
Claudio Aranzadi, el dipu
tado europeo Rafael Calvo 
Ortega, el presidente del 
INI, Francisco Javier Salas, 
y el ex ministro de Admi
nistraciones Públicas, Joa
quín Almunia.

Aranzadi fue quien sus
citó mayor interés de los 
medios de comunicación, a 
los que atendió -no como 
su compañero- durante 
más de 15 minutos, en los 
que tampoco quiso hablar 
de los polémicos asuntos 
antes aludidos. Eso sí, con
firmó que "esta semana o 
la siguiente" el Consejo de 
Ministros aprobará la se
gregación del INI.

Antonio R. Naranjo
Fotos: M.A.Pozuelo
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El Hipermercado Al- 
campo de Alcalá de He
nares, situado en el cen
tro comercial La Dehe
sa, cumplirá mañana un 
año de vida desde su 
apertura, el 20 de junio 
de 1991. Para celebrar el 
primer aniversario, la di
rección ha organizado 
una serie de actos que 
incluyen, entre otros, un 
torneo de fútbol sala - 
con más de 90 equipos 
inscritos-, numerosas ac
tuaciones de grupos tan
to folclóricos como mo
dernos, firma de libros 
por parte de autores fa
mosos y sorteos de viajes 
a la Exposición Univer
sal de Sevilla.

El Hipermercado Al- 
campo, por el que han 
pasado 7.5 millones de 
personas en un año, ha

creado 420 puestos de 
trabajo, cifra que alcan
za los 800 en todo el 
centro comercial, según 
una nota de Prensa ela
borado por el departa
mento de comunicación 
de la empresa que dirige 
Javier Ruiz Larrea.

■  FACTURACION 
MILLONARIA

Durante este perio
do, Alcampo ha factura
do 217.000 millones de 
pesetas entre todos sus 
centros, dieciocho dis
tribuidos por todo el te
rritorio nacional.

Próximamente la em
presa abrirá un nuevo 
recinto de Alcampo en 
Tenerife.

Foto: Pozuelo

El escultor, José Noja

Antes del fin del próxi
mo mes de julio llegarán a 
Alcalá de Henares las pri
meras diez o doce escultu
ras que formarán parte del 
futuro Museo de Escultura 
al Aire Libre, aunque has
ta que no estén reunidas 
las cincuenta esculturas 
previstas para este año, el 
tercio del total, no se insta
larán en las calles alcalaí- 
nas, lo que ocurrirá a prin
cipios de 1993. La localiza
ción definitiva serán los 
jardines de las murallas ro
manas, la Vía Compluten
se y la calle Andrés Sabo- 
rit.

El pleno municipal de 
Alcalá del pasado martes 
aprobó de manera definiti
va que sea el escultor José 
Noja el encargado de ges
tionar la creación del cita
do Museo, proyecto que el 
Ayuntamiento alcalaíno 
dio a conocer el pasado 
mes de octubre, tal como

publicó en su momento 
LA CRONICA DEL HE
NARES.

José Noja se ha puesto 
en contacto con numero
sos escultores españoles, 
tales como Sancho Tena, 
Laca, José Luis Sánchez, 
Amador Rodríguez o Car
los García Muela, quienes 
han mostrado su disposi
ción a participar en el Mu
seo.

El proyecto se desarro
llará en tres años, con la 
colocación de cincuenta 
esculturas cada año. Cada 
creador donará una obra, y 
el Ayuntamiento de Alcalá 
financiará los materiales y 
el traslado de la misma 
hasta su emplazamiento 
definitivo en la ciudad. 
También costeará los gas
tos de las gestiones de Pe
pe Noja. En total, el presu
puesto será de ochenta mi
llones de pesetas.

F.R.

420 puestos de trabajo creados

EL HIPER ALCAMPO 
CUMPLE UN AÑO

Para el próximo año

ESCULTURAS AL 
AIRE LIBRE EN JULIO
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Por la privatización de los servicios turísticos municipales

LOS ACUERDOS DE GOBIERNO ENTRE 
EL P.S.O.E. E I.U., AL FILO DE LA RUPTURA

El Partido Popular denunció irregularidades y un «presunto delito» 
en la adjudicación de la gestión informática del Ayuntamiento

El pleno del Ayuntamiento alca- 
laíno celebrado el pasado mar
tes comenzó con cierto ‘sus

pense’ en el ambiente, dado que a 
esas horas el grupo socialista ya sabía 
que el consejo rector de Izquierda 
Unida había tomado la decisión, días 
antes, de romper los acuerdos de go
bierno entre PSOE e IU en caso de 
que el equipo de gobierno intentase 
la privatización de los servicios turís
ticos.

Esa adjudicación de los servicios 
turísticos a una entidad privada se 
habría logrado con el apoyo del PP, 
partido que en la sesión mostró su 
acuerdo con la misma.

Sin embargo, a la hora de la discu
sión del punto, se dejó sobre la mesa 
a petición del grupo socialista, ya 
que, según las palabras del alcalde, 
Florencio Campos, "no merece la pe
na dificultar los grandes proyectos de 
desarrollo que tiene la ciudad, posi

bilitados por los acuerdos de gobier
no firmados con IU, por una cues
tión de menor entidad". La adjudica
ción prevista habría alcanzado un 
monto de nueve millones de pesetas.

De todas manerras, el primer edil 
afirmó que los órganos ejecutivos del 
PSOE e IU quienes deberán diluci
dar definitivamente si la citada priva
tización invalidan o no los acuerdos 
entre ambas formaciones, y si se pre
senta de nuevo la propuesta, por par
te del PSOE, y si se acepta o no, por 
el lado de IU.

■  PRESUNTO DEUTO

Otro de los puntos más importan
tes del pleno, y que motivó un largo 
debate, fue la adjudicación de la ges
tión informática del Ayuntamiento a 
una empresa privada, Aytos, S.A, la 
cual finalmente quedó igualmente 
suspendida. El portavoz del Partido

Popular en esta cuestión, Bartolomé 
González, mostró su desacuerdo al 
señalar que existían posibles falseda
des en la documentación, pues se ha
bía puesto en contacto con varios 
Ayuntamientos para los que decía 
trabajar la citada empresa, y estos le 
habían negado tener ninguna rela
ción la misma.

El concejal ’popular’ señaló que 
en los ayuntamientos de Avila y Al- 
corcón no conocían a la empresa que 
proponía el equipo de gobierno para 
gestionar los trabajos informáticos 
del Ayuntamiento alcalaíno. La em
presa propuesta se había presentado 
a concurso y había sido señalada, de 
forma unánime, por una comisión 
de seis técnicos como la mejor oferta 
presentada.

La empresa citaba a los consisto
rios de los dos municipios citados co
mo parte de ochenta localidades a 
las que está prestando sus servicios. 
Ante la información recabada, el edil 
del PP, González, señaló que "si hay 
un presunto delito, debe investigarse 
antes de realizar ninguna adjudica
ción".

■  HPOR SER ROJO O AZUL"

Por su parte, el portavoz de IU, 
Rafael García, preguntó cómo era 
posible que una empresa creada en 
octubre de 1991 estaba trabando ya 
para ochenta ayuntamientos y si en
tre los accionistas se encontraba el 
ex funcionario municipal de Alcalá 
Manuel Mendieta, "poniendo en pa
labras una duda que todos tenemos".

El portavoz socialista, Tomás 
Sánchez, dijo desconocer ese dato se 
mostró de acuerdo en esclarecer las 
posibles ilegalidades que pudieran 
existir.

El alcalde hizo una declaración 
formal en relación a las posibles irre
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gularidades de la empresa a la que se 
pretendía adjudicar la gestión infor
mática municipal, señalando que se 
hiciese "responsable a quien se de
ba."

Añadió, respondiendo a la posibi
lidad de que la empresa adjudicataria 
estuviese relacionada con Manuel 
Mendieta, ex funcionario del Ayun
tamiento de Alcalá y destacado mili
tante del partido socialista alcalaíno, 
que "cualquiera puede militar donde 
quiera y presentarse a los concursos 
de la administración pública que 
quiera, porque si no estaríamos ca
yendo en un puro estilo fascistoide", 
apostillando que "por ser rojo o azul 
no se va a inhabilitar a nadie en los 
concursos públicos".

Félix Rodríguez

Otros puntos 

SE CELEBRARA UN 
PLENO SOBRE EL 

ESTADO DEL MUNICIPIO

Entre otros puntos que se aprobaron 
destaca la propuesta de Izquierda Uni
da, aceptada por unanimidad, de cele
brar un pleno extraordinario dedicado a 
analizar el estado del municipio cada 
año, en la segunda quincena de enero. 
Además, se aprobaron los siguientes 
puntos:

- El programa de ayudas a las asocia
ciones de empresas comerciales.

- El traspaso del servicio de bibliote
cas y archivo municipal a la Fundación 
Colegio del Rey.

- La adjudicación de varios servicios 
juveniles, a los grupos Henar, el taller de 
danza y el de artes plásticas de la Casa 
de la Juventud.'No se aprobó la solicita
da por la Federación Alcalaína de Estu
diantes.

- La equiparación de salarios de la 
policía municipal de Alcalá con los emo
lumentos de las policías de otras locali
dades madrileñas.

- La adjudicación de las subvenciones 
a las asociaciones ciudadanas (que no 
sean vecinales) por parte de la comisión 
de Participación Ciudadana.

- La adhesión, por unanimidad, del 
Ayuntamiento alcalaíno a la campaña 
antirracista del Instituto de la Juventud. 
Propuesta de IU.

- La redacción de una ordenanza de 
protección del arbolado urbano, por par
te de los técnicos municipales. Propuesta 
del PP. IU había presentado un proyecto 
de ordenanza que no prosperó.

LA OTRA CARA DEL PLENO

EL JUEGO DEL MUNICIPIO
CAMPO: Salón de plenos del Ayuntamiento de Alcalá de Henares.
FECHA: 16 de junio de 1992.
RESULTADO: El equipo de gobierno, 18 goles. PP, 4 tantos, e IU otros 4. La 
oposición, al alimón, consiguió marcar en otras dos ocasiones.
INCIDENCIAS: El pleno dio comienzo con escaso público en las gradas, aun
que en el último tercio, un grupo numeroso de aficionados llenó la mayoría de 
los asientos. Al finalizar la sesión se produjo un incidente cuando IU formuló 
una pregunta redactada por la asociación "Vecinos sin casa". Al no contestar el 
concejal pertinente, algunos de los asistente increparon al concejal y al alcal
de, y este ordenó que se identificara al coordinador de la asociación, aunque fi
nalmente le permitió abandonar la sala.

A los pocos minutos de comenza
do el partido, los concejales del equi
po socialista avanzaron en tromba ha
cia la meta contraria, en este caso la 
de IU, al tratarse de adjudicar la ges
tión informática municipal a una em
presa privada, con un juego conñado, 
con el apoyo previsto de la escuadra 
’popular’.

Sin embargo, a mitad de la carrera 
por el centro del campo, el delantero 
del PP Bartolo ’Alexanco’ González se 
dio media vuelta y empezó a regatear 
al capitán socialista Tomás ’Hugo’ 
Sánchez, de manera muy eficaz, hasta 
el punto de que los jugadores del 
PSOE se tuvieron que retirar a su área 
y defenderla antes que se les infligiera 
un golpe que no llegó. Otra situación 
de gran rivalidad estalló cuando el 
equipo socialista intentó la privatiza
ción de los servicios turísticos munici
pales. Aunque los jugadores socialis
tas comenzaron a centrarse el balón, 
el árbitro Florencio ’Guruceta’ Cam
pos detuvo el juego unos momentos y 
señaló que, ante la intención de irse a 
los vestuarios por parte de la escuadra 
de IU, se debía anular la jugada. El 
partido se alargó bastante, con escara
muzas por parte de todos, pero el re
sultado no varió a pesar de varias in
tentonas peligrosas que no cuajaron.

PUNTUACIONES 
DE LA JORNADA

3 puntos. Bartolomé González 
(PP). Mostró lo que puede dar de sí el 
trabajo rutinario de un concejal de la 
oposición.

2 puntos. Rafael García (IU). De
fendió dos propuestas de gran interés 
con humor y cortesía a los presentes 
(las resumió).

1 punto. Jesús Domínguez 
(PSOE). Sus argumentos fueron cohe
rentes y de gran solidez, y a diferencia 
de otras ocasiones, no se alargó en ter
minar.

-1. Urbano Brihuega (PSOE). A 
pesar de sus deseos, no se le puede 
puntuar mejor mientras él y la siguien
te puntuada no se percaten de que los 
asuntos educativos necesitan un es
fuerzo superior respecto a la oratoria 
habitual en los plenos.

-2. Teresa Galeote (IU). Por las 
mismas razones que el anterior.

-3. José María Irastorza (PSOE). 
Sus intervenciones tienden a la divaga
ción en algunos momentos.

ASI VA
LA TEMPORADA

PUNTUACION
ACUMULADA

•  R. García (IU). 11 puntos.
•  T. Sánchez (PSOE). 7 p.
•  L. Vargas (PP). 5 p.
•  F. Campos (PSOE). 4 p.
•  F. González (IU). 4 p.
•  B. González (PP). 4 p.
•  M. García (IU). 3 p.
•  E. García (PP). 2 p.
•  E. Nieto (PP). 2 p.
•  J. Domínguez (PSOE). 1 p.
•  D. Pérez (PSOE). lp .
•  J.L.G. Graván (PSOE). 1 p.
•  J. Arias (IU). -1 p.
•  J. Bello (PP). -1 p.
•  J. Macias (PSOE).-1 p.
•  U. Brihuega (PSOE). -1 p.
•  P. González (PSOE).-2 p.
•  C. Vicente (PSOE).-3 p.
•  J.M . Velasco (PSOE).-3 p.
•  J. M. Irastorza (PSOE). -4 p.
•  T. Galeote (IU). -4 p.
•  F. Español (PSOE). -4 p.
•  R. Rodríguez (PP). -4 p.
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En vez de multar, se informará a los conductores

LA POLICIA MUNICIPAL NO APLICARA EL 
NUEVO REGLAMENTO DURANTE 2 SEMANAS

Este pasado lunes entró en vigor el nuevo Reglamento de Tráfico

La Policía Municipal de Alcalá 
de Henares no aplicará durante 
dos semanas el nuevo Regla

mento de Tráfico que el lunes entró 
en vigor en toda España. Entre otros 
puntos, el código contempla la san
ción de 3.000 pesetas a los conducto
res que circulen sin cinturón de segu
ridad por el casco urbano, una obli
gación que sólo existía antes para las 
carreteras y autopistas.

Según explicó a LA CRONICA el 
subinspector de la Policía Municipal, 
Angel Tamayo, la aplicación del re
glamento no será efectiva hasta den
tro de 14 días: "es más lógico infor
mar a los conductores durante un pe
riodo que multar fuertemente de en
trada". Otros municipios de la Comu
nidad de Madrid como el de Las Ro
zas han optado por dar un margen de 
"confianza" a sus vecinos.

Sin embargo, según Tamayo, los 
conductores conocen con bastante 
exactitud los aspectos más importan
tes del código: "la mayoría saben lo 
que están haciendo mal, pero aún así 
el cumplimiento de las normas es 
muy bajo". En poco tiempo, las mul

tas se aplicarán con rigor y, segura
mente, todo el mundo se ceñirá a los 
dictados de Tráfico.

En Torrejón de Ardoz la situa
ción es muy similar. La Policía Muni
cipal aplicará el código a rajatabla, 
pero "progresivamente": no se trata 
de entrar a saco. Hay que dar un 
tiempo a los conductores", explica
ron fuentes policiales, según informa 
Celia Iglesias.

■  INGESTION DE ALCOHOL

Uno de los temas abordados en el 
nuevo texto se refiere a la ingestión 
de alcohol, la principal causa de acci
dentes en las carreteras españolas. 
La limitación general es de 0,8 gra
mos de alcohol por litro de sangre, 
proporción que se reduce hasta el 
0,5 en los transportes de mercancías 
y de sólo 0,3 en los conductores de 
servicios públicos o especiales.

Otro apartado importante es el de 
la circulación por calzadas de tres o 
más carriles: es obligatorio circular 
por el carril de la derecha, lo más pe

gado posible al arcén o al borde de la 
calzada si éste no existiera.

Por tanto, será punible desde 
ahora circular por el carril central 
cuando el de la derecha esté libre. 
Sólo se podrá cambiar de vía psi se 
pretende alterar la dirección, aparcar 
o adelentar, prohibiéndose el ade
lantamiento por la derecha salvo 
cuando se circule inmerso en carava
na.

■  MAS PROHIBICIONES

El nuevo código, que según sus 
responsables pretende fundamental
mente "agilizar la circulación y evitar 
los accidentes", incluye otras prohibi
ciones, de las cuales citamos las más 
importantes:

• Conducir utilizando auriculares 
o teléfonos.

• Arrojar a la vía pitillos, papeles 
o culaquier objeto contaminan
te.

• Llevar a menores de 12 años en 
los asientos delanteros si no se 
dispone de una protección es
pecial.

• Hacer auto-stop en las autopis
tas.

• Colocar vidrios tintados no ho
mologados o pegatinas adhesi
vas.

• Llevar a más de cuatro niños en 
los asientos posteriores.

• Arrastrar con el vehículo a per
sonas en monopatín.

El último gran apartado del Re
glamento de Tráfico se dirige a limi
tar la velocidad permitida en todo ti
po de vehículos de tracción: en zonas 
residenciales, con independencia del 
tamaño del vehpiculo, la velocidad 
máxima permitida es de 20 kilóme
tros por hora, mientras que la máxi
ma permitida en autopistas y auto
vías se reduce a los 120 km/hora, pa
ra turismos y motocicletas.

Antonio R. Naranjo 
Foto: M A  Pozuelo
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Cuatro días de fiesta en el distrito VIH

MORAN: «ES UN PLACER SER PREGONERO 
DE UN DISTRITO TAN LLENO DE VITALIDAD»

Fernando Morán El grupo Samba Brasil

Las Fiestas del distrito VIII 
(Campo del Angel, El Chorri
llo, Iviasa) han tenido este año 

una especial relevancia con el pre
gón pronunciado por el eurodiputa
do y ex ministro de Asuntos Exterio
res Fernando Morán, el jueves 11 
por la noche, al que precedieron so
bre el escenario en el recinto ferial 
(situado junto a la empresa Inter
pret), las vistosas bailarinas del gru
po "Samba Brasil", quienes recorrie
ron las calles del distrito en medio de 
los entusiasmados vecinos.

En el pregón, el ex ministro estu
vo acompañado por el presidente de 
la junta del distrito, José Luis García 
Graván, el segundo teniente de al
calde, Crescencio Vicente, el conce
jal de Festejos, José Macías, y el sub
director del Instituto de la Vivienda 
de Madrid, Juan Luis Vera, invitado 
con motivo de las actuaciones del 
Ivima en el barrio.

El eurodiputado Fernando Mo
rán agradeció a los vecinos "el honor 
que me habéis concedido, más que 
de daros un pregón, de reflexionar

con vosotros sobre la vida en los ba
rrios".

El eurodiputado, que había llega
do esa misma tarde de una asamblea 
del Parlamento Europeo en Estras
burgo, Francia, se refirió a la capaci
dad del pueblo castellano "para par
ticipar en los momentos duros con 
el otro con alegría, algo muy impor
tante en esta civilización alienada 
que vivimos ahora."

■  VIDA POLITICA 

DE LOS BARRIOS

Fernando Morán dijo que esa ca
pacidad la tuvieron "las dos grandes 
cumbres de la historia de Alcalá, 
Cervantes y Azaña, al igual jgue En
rique Tierno Galván, tres ejemplos 
de castellanos serios pero que sa
bían ser alegres."

Morán también hizo alusión al 
movimiento ciudadano que precedió 
a la restauración democrática, "algo 
que en muchos lugares ha decrecido, 
aunque no aquí, me he informado y

sé que sigue con toda vigencia en es
te distrito. Eso es una garantía de vi
da política y democracia, en su pri
mera instancia. Si los barrios no tie
nen curso político, el país no tendrá 
curso político."

Después del pregón, se impuso la 
banda de dama que representará al 
distrito VIII en las fiestas y ferias de 
agosto a Silvia García así como a sus 
acompañantes.

Otras actividades con las que los 
vecinos han celebrado sus fiestas 
han sido las deportivas, como el 
cross popular del sábado por la ma
ñana, o las musicales, con los bailes 
de todos los días que amenizaron va
rias orquestas o los pasacalles de las 
’majorettes’ de la peña El Quijote, 
además de juegos y payasos para los 
niños y fuegos artificiales. En lo cul
tural, destacar la exposición de tra
bajos de la tercera edad en la biblio
teca Pío Baroja. En cuanto al con
cierto de Sonia Andrade, se tuvo que 
suspender por la lluvia.

F.R.
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LA MARCHA EN BICICLETA 
SUSPENDIDA POR LA LLUVIA

La IV Marcha en Bici
cleta de Alcalá de Hena
res no se pudo celebrar 
este año debido a la fuer
te lluvia que cayó en la 
mañana del domingo, por 
lo que se ha pospuesto 
hasta un próximo fin de 
semana. A la cita en la 
plaza de los Santos Niños 
acudieron alrededor de 
ochenta personas, aun
que los organizadores, el 
colectivo Arce y las seis 
asociaciones de vecinos 
alcalaínas, esperaban una 
posible afluencia de mil 
personas.

En los últimos días, las 
tiendas de suministros de 
bicicletas han visto ago
tarse diversas clases de 
recambios y accesorios. 
Esta marcha se convoca

con el fin de llamar la 
atención a los poderes 
públicos de las ventajas 
del uso de este tipo de ve
hículo en la ciudad.

Al Ayuntamiento se le 
pide que construya apar
camientos vigilados para 
bicicletas en las estacio
nes de Renfe y de los au
tobuses Continental, que 
se amplíen las zonas pea
tonales, que se restrinja el 
tráfico de coches privados 
a la vez que se redujera la 
velocidad en ciudad y que 
se realicen estudios para 
la creación de carriles-bici 
que unan los distritos, los 
polígonos industriales y 
también a las zonas co
merciales de la ciudad.

EL DIA 27 DE JUNIO 
ELECCIONES DEL ALCALA
El próximo sábado 27 

de junio se celebrarán las 
elecciones a la presiden
cia de la R.S.D. Alcalá y 
el lugar para las votacio
nes será la sala de prensa 
situada en el campo de 
fútbol del Val desde las 
11 de la mañana hasta las 
7 de la tarde.

Habrá dos candidatos: 
José García Rojas que ha 
ostentado el mando du
rante los últimos cuatro 
años y Luis Fernández 
R íos. L os dos han obteni
do el 10% de Firmas ne
cesarias para proclamarse 
candidatos ala presiden
cia de la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá. José 
García Rojas quería que 
las votaciones hubieran 
sido este domingo día 21

coincidiendo con el im
portante partido entre el 
Alcalá y el Lealtad, clave 
para el ascenso a la Se
gunda División B y con 
ello atraer mucho más a 
los socios para que vota
sen.

Sin embargo, la Junta 
Electoral ha creído opor
tuno dar un mayor mar
gen de tiempo a los dos 
candidatos para preparar
se su programa electoral.

En otro orden de co
sas, comentar la impor
tancia que tiene el parti
do que el Alcalá disputa
rá este domingo ante el 
Lealtad ya que de este re
sultado depende muy mu
cho las posibilidades de 
ascenso a la categoría de 
Segunda División B.

CONCURSO
DECANTE

FLAMENCO

La Casa de Andalucía 
en Alcalá de Henares cele
brará el 20 y el 27 de junio 
el VII Concurso de Cante 
Flamenco "Ciudad de Al
calá de Henares", en el que 
participan ’cantaores’ de 
toda España, muchos de 
ellos de carácter semipro- 
fesional y bastante conoci
dos del público aficionado.

El certamen está dota
do con cinco premios. Un 
primero de cien mil pese
tas y trofeo, más otros dos 
de 50.000 y 25.000 pesetas, 
además de trofeo y premio. 
El tercer y cuarto premio 
están dotados únicamente 
con trofeo.

Todos los concursantes 
tendrán que cantar un palo 
obligado, que será una se
guidilla o una soleá, y otro 
cante a elección del can
tante. El jurado estará 
compuesto por cinco can
taores y flamencólogos de 
Madrid, Guadalajara y Al
calá.

Pasado mañana, día 20, 
el programa comenzará a 
las 20,15 horas con la lec
tura de los concursantes y 
designación del jurado, pa
ra iniciarse la ronda de ac
tuaciones a las 21 horas. A 
las 23,30 horas se dará a 
conocer a los finalistas. 
Una hora antes y a las 24 
horas actuará el grupo de 
baile de la Casa de Anda
lucía.

El día 27 el concurso 
continuará, a las 20,30 ho
ras. A las 23,15 horas se 
leerá el acta de los ganado
res del concurso y se entre
garán los premios, para ce
rrar con el espectáculo del 
grupo rociero "Los cho- 
queros de Huelva". El cer
tamen ha sido patrocinado 
por la Junta de Andalucía,

el Ayuntamiento alcalaíno 
y las juntas de los distritos 
ciudadanos.

EL GRUPO 10 
SE HERMANA 
CON VALDE 

MORO

El "Grupo 10", así se 
llama a la formación que 
surgió de las entrañas de la 
Universidad Popular de 
Torrejón para dedicarse a 
la pintura, ha realizado un 
nuevo intercambio con 
otra UP de la Comunidad 
de Madrid. En esta ocasión 
se trata de Valdemoro. Su 
grupo de pintura, conocido 
por Valdearte, expuso has
ta el pasado fin de semana 
un total de 30 cuadros per
tenecientes a 11 pintores 
de la localidad.

PAULO 
ROBERTO AL 
REDISLOGAR 

COTRANSA

Paulo Roberto, jugador 
del Penzoil Marsanz vesti
rá la camiseta del club cos- 
ladeño Redislogar Cotran
sa la próxima temporada. 
Paulo está considerado co
mo el mejor jugador de 
fútbol sala que juega en 
España.

No ha salido a la opi
nión pública el importe del 
traspaso o las condicionas 
de éste, aunque es posible 
que varios jugadores del 
Redislogar jueguen la pró
xima temporada en el club 
torrejonero. Lo que sí es 
oficial es que el próximo 
martes 23 de junio en ple
nas fiestas de Torrejón se 
disputará un partido amis
toso éntre el Penzoil y el 
Redislogar Cotransa.
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La lluvia caída en los últimos días aleja el problema de la sequía

La lluvia caída en los últimos días 
aleja el "fantasma" de la sequía 
y los cortes de agua en Alcalá 

de Henares y Torrejón de Ardoz. En 
la primera localidad, los embalses de 
la Mancomunidad de Aguas del Sor
be están al 60 por 100 de su capaci
dad, según fuentes consultadas por 
LA CRONICA, lo que garantiza un 
consumo, sin excesos, hasta octubre. 

En Torrejón de Ardoz, municipio

que se abastece del Canal de Isabel 
II, la situación es algo peor, ya que el 
Canal sólo se ha recuperado para los 
próximos quince días, informa Celia 
Iglesias. De todas formas, la exist
encia de tres pozos de agua no pota
ble garantiza el riego de parques y 
jardines.

Por otro lado, numerosos vecinos 
de Alcalá de Henares han mostrado 
su indignación por el hecho de que,

El pasado fin de semana se 
celebró en el Pabellón Virgen 
del Val el V Marathón de fútbol 
sala "Olimpus” con la participa
ción de varios equipos de Alcalá 
de Henares. Los primeros clasi
ficados fueron los siguientes: Io 
AD.R. Astrosiris de Alcalá, el 
segundo Cafetería Marsa, el ter
cero Pub Body y el cuarto el Te- 
nisport. Los organizadores de 
este importante evento de fút
bol sala quieren hacer una men
ción a todas aquellas personas 
que durante las treinta y cinco 
horas que duró el marathon que 
han estado animando a los equi
pos y disfrutando de un buen es
pectáculo.

ABIERTA YA LA MEJOR TERRAZA DE ALCALA 
D e  lu n e s  a  ju e v e s ,  p r e c io s  p o p u la r e s

Los embalses de la Mancomunidad del Sorbe están al 60 por 100

LAS ULTIMAS PRECIPITACIONES ALEJAN 
EL PELIGRO DE SEQUIA EN EL CORREDOR
Pese a las lluvias caídas, los camiones-cisterna siguieron regando

pese a las lluvias, muchos camiones- 
cisternas sigan regando unas calles 
que, lógicamente, ya estaban rega
das.

Eso sí, el Ayuntamiento no ha de
jado de recomendar en sus bandos 
municipales que se restrinja el con
sumo en los domicilios para evitar 
problemas en verano.

A.R. Naranjo. Foto: Pozuelo

MARATHON
«OLIMPUS»

De, 7 de, da tarde, a 3 de, da madrugada 
Los Jueves música en directo

U n  s a lu d o  d e  l a  p a n a d e r í a
Plaza de los Santos Niños, 7
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ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts 

Miércoles (no festivo): 350 pts.

RÁRA DISFRUTAR  

DEL

CINS
PELICULAS PASE 12 PASE 22 PASE 32

Sala 1: 'Hook'
"Operación Soldados de Juguete"

17,00 h. 19,50 h
22,30 h.

Sala 2: "Jaque al Asesino" 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

Sala 3: Engañada 17,00, h. 19,30 h. 22,00h.
Sala 4: Compañeros inseparables 17,00 h. 19,50 h. 22,30 h.

Sala 5: Blancanieves y los 7 enani- 
tos Piernas de Terciopelo

17,00 h. 18,45h. 20,40 h. 
22,30

Centro Com ercial LA DEHESA  
(junto a ALCAM PO )

LOS QUE CONOCEN EL VALOR 
DE UN LANCIA

VAN A SORPRENDER CON SUS NUEVOS PRECIOS

L A N C IA  Y  10

LA N C IA  DEDRA

Acérquese a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

Jltr 88-89 H L  
S í 90-91
M  CA M PEO N  DEL M UN D O  M  
Sil DE RALLIES

D IT A L A U T O , S .A .
C tra. Madrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 

Tels. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 
ALCA LÁ  DE HENARES LA N CIA  THEMA
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El Rey, firmando el libro de honor del parque

Su construcción ha supuesto una inversión de 22.500 millones

LOS REYES INAUGURARON EL PRIMER 
PARQUE EMPRESARIAL DEL CORREDOR

■  DISCURSO EMOCIONADO

metros cuadrados de superficie, 
22.500 millones de pesetas.

La estructura del parque se ase
meja increíblemente a la de algunas 
zonas de la Expo: edificios grandes y 
acristalados, 45.000 metros cuadra
dos de zonas verdes, lagos, fuentes y 
2.300 plazas de aparcamientos. Ade
más, cada edificio, como en la mues
tra sevillana, tiene un nombre, Ber
lín, Australia, Japón...

En el acto de inauguración estu
vieron presentes, además de los no- 
marcas, el presidente de la Comuni
dad autónoma, Joaquín Leguina, el 
delegado del Gobierno en Madrid, 
Segismundo Crespo, y el alcalde de 
San Fernando de Henares.

Aparte de esta comitiva, también 
acudieron en calidad de invitados el 
presidente de la CEIM, Fernando 
Fernández, el rector de la Universi
dad de Alcalá de Henares, Manuel 
Gala, y los alcaldes de Torrejón de 
Ardoz y Alcobendas, José Pina y Jo
sé Caballero respectivamente.

El primero y único en intervenir 
fue el presidente de Rentiber, José 
María Losantos, quien visiblemente 
emocionado agradeció la presencia 
de los Reyes y calificó el parque co
mo un "gran desafío": "también esta
mos construyendo otros parque simi
lares en San Sebastián de los Reyes y 
en Berlín, donde conseguimos el 
proyecto en competencia con otras 
empresas de todo el mundo... todo 
un orgullo como español y empresa
rio".

Tras la breve alocución, los Reyes 
descubrieron dos placas conmemora
tivas del día. En la que que destapó 
don Juan Carlos, se leía el clásico 
"SS.MM los Reyes de España inau
guraron este parque el 12 de ju
nio...", mientras que en la que descu-El parque está repleto de fuentes y lagos

Sus majestades los Reyes de Es
paña, don Juan Carlos y doña 
Sofía, inauguraron el viernes 

pasado el primer parque empresarial 
privado del Corredor del Henares,

ubicado en San Fernando de Hena
res. La empresa española Rentiber, 
perteneciente al grupo Neinver, ha 
empleado en la construcción de estas 
instalaciones, con más de 114.000
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brió doña Sofía aparecía el letrero 
"Plaza Reina Sofía", como se bautizó 
el recinto donde se celebró el acto.

■  VISITA Y APERITIVO

A continuación se hizo una visita 
por todas las instalaciones, hasta lle
gar al edificio central, levantado jun
to a un gran lago, donde los Reyes 
estrenaron con sus firmas el libro de 
honor del parque empresarial, ade
más de contemplar una exposición 
sobre otros recintos de similar es
tructura construidos en Europa.

La visita oficial concluyó con la 
degustación de un aperitivo - aquí, 
como es costumbre, fue donde curio
samente se congregó más gente-, al 
que asistieron, entre otras personali
dades, la sobrina de los Reyes, Simo- 
neta Gómez-Acebo, y su marido, Ja- 
cobo Martínez de Irujo, o el ex presi
dente de la AEB, Rafael Termes.

Llegado a este punto, los Reyes 
dieron por terminada la visita y se 
marcharon de San Fernando de He
nares. Unos minutos después, Legui- 
na se reunió con la prensa para cali
ficar el nuevo parque como "un gran 
proyecto, no el único, para potenciar 
el desarrollo empresarial del Corre
dor, una zona que presenta unas ca
racterísticas muy favorables por co
municación e infraestructura".

Y es que, la verdad, el nudo de 
comunicaciones en el que se ha asen
tado este parque es casi inmejorable: 
situado en el kilómetro 17 de la na
cional II, muy próximo al aeropuerto 
de Barajas, a la M-40 y a lo que será 
en el futuro la M-50.

Además, dentro de algunos meses 
se instalará en las inmediaciones del 
parque una estación de Renfe-Cer- 
canías. Ya funciona, desde hace 
años, una parada de autobús a pocos 
metros de la entrada al recinto.

"Todo ello supone una alta renta
bilidad para las empresas, no sólo 
porque el alquiler tome un valor muy 
competitivo en el mercado, sino por
que la productividad es mayor cuan
do la empresa y los trabajadores es
tán contentos con su ubicación", ase-

La Reina descubre una placa en su honor

guran fuentes de Rentiber. En abril 
de 1990 comenzó la construcción del 
parque empresarial, terminándose 
los primeros edificios en junio de 
1991. Una vez ocupadas todas las 
instalaciones, en el recinto trabaja
rán 3.500 personas. Los 12 edificios 
tienen capacidad para cientos de em
presas, si bien hasta el momento se 
han instalado más de 40 empresas.

El complejo contiene, además de

las más modernas infraestructuras 
empresariales, todo tipo de servicios: 
agencias de viajes, bancos, oficina de 
correos, gestorías, clínica, peluque
ría, mensajería, transporte propio, 
gimnasio, librería, estanco, video
club, auditorio, sala de vídeoconfe- 
rencias e, incluso, una guardería en 
la que los trabajadores podrán dejar 
a sus hijos durante la jornada.

Antonio R. N aranjo

(



P O R  S U  U B IC A C I O N :

- En la mejor zona de Alcalá . con 
excelentes comunicaciones y junto 
a la nueva avenida de circunvalación 
con acceso directo a Madrid

• P O R  S U  E N T O R N O :

- Situada frente al gran PARQUE DE 
LA SERNA. NUEVO FUTURO, una 
urbanización privada y peatonal 
con piscina, jardines, antena 
parabólica, etc

•  P O R  S U  S E G U R ID A D :

NUEVO FUTURO es una 
urbanización cerrada, con 
acceso privado y sistema de 
alarma individualizado.

• P O R  S U S  S E R V IC IO S :

- En NUEVO FUTURO lo 
tiene todo muy a mano; 
colegios, institutos, 
comercios, etc

• Por todas estas 
razones invertir en 
NUEVO FUTURO es ... 
una decisión inteligente

• NUEVO FUTURO 60 
viviendas unifamiliares. 
con el más moderno 
concepto urbanístico, y 
realmente a su alcance

Las Cañas, 2-A Bajo A - Telfs.: 519 23 26 - Fax: 519 32 41 - 28043 Madrid

Visítenos en la propia urbanización o llámenos a los teléfonos
882 98 48 -  519 23 26

P A S E N  Y  V E A N . . .

U N  E S TA B LE C IM IE N TO  LLEN O  DE ID E  S EN D E C O R A C IO N

TODOMUEBLE pertenece a EUROPA MUEBLES, 
la mayor organización del mueble en Europa. 

En TODOMUEBLE le ofrecemos todas las ventajas 
de esta gran organización.

Luis Vives, 1-3-5. Tinos. 888  41 14 - 888  41 64 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Dr. Fleming, 21 . Tinos. 22 91 11 - 22 91 51 

GUADALAIARA

TM9MSGKLE S A

EUROPA
MUEBLES
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LAPALESTRA 

EL ESPEJO
Antonio R. Naranjo

S
olchaga, sí, el enano, ha 
dicho en Alcalá que 
"hay que modificar el 
subsidio de desempleo 

para evitar corruptelas". Se debe 
referir a dos cosas: primera, que 
todos los que están en paro son 
unos vagos, algo que ha repetido 
en varias ocasiones; y, segunda, 
puestos a soñar, que en un alarde 
de honestidad se estuviese refi
riendo a la inconveniencia de pa
garle el paro a su coleguilla Ma
riano Rubio cuando le acaben 
echando a la "rué", por lo de las 
"corruptelas". Pero, no nos enga
ñemos, el pitufo navarrico se re
fería a los parados, faltaría plus.

Una vez más, y van tropecien- 
tas, Solchaga hace la guerra 

por su cuenta. Me explico. Mien
tras que Narcús "Cleiderman" Se- 
rra pide en Barcelona el pacto 
del Gobierno con sindicatos y pa
tronal, el pequeño Boyer dice en 
el Paraninfo de la Cisneriana que 
"el Gobierno hará lo que tenga 
que hacer haya o no haya pacto". 
Encima, hace unos días, se marca 
un chotis con Feligonzález y dice 
que hay que subir las retenciones 
del IRPF. Una de dos, o Serra y 
Solchaga nos están vacilando, y 
no nos pilla por sorpresa, o, peor, 
se están vacilando entre ellos con 
el consentimiento de Feli el sevi
llano.

De cualquiera de las formas, si 
se quieren reír de algo, por 

comodidad, bastaba con que na
da más levantarse se miraran al 
espejo y practicaran un deporte 
que a mí me va muy bien: clavas 
los ojos en el sincero cristal y ex
clamas cual barítono iqué tonto 
soy!.

DESPE 
EL CENTRÓ

Gerardo Azañedo Sanz

LA DECADENCIA 
DEL SISTEMA

No suelo presentarme agresivo 
en mis juicios, aunque sí crítico 

antes las situaciones anómalas que 
cada vez con más frecuencia se dan 
en este país.

Hoy no sé si podré evitarlo y es 
que tal vez empieza a reapare

cer en mí el espíritu de lucha al ver 
que el sistema por el que muchos 
hemos trabajado tanto como hemos 
podido (en mi caso desde bastante 
antes de 1.975 por carácter y trayec
toria familiar), por falta de ética de 
algunos, empieza a parecer caduco.

No es presentable en un Estado 
de Derecho, en pleno sistema 

de libertades, intentando entrar en 
Europa a nivel general y de partici
pación en sus instituciones, que no 
se haya podido renovar el Tribunal 
Constitucional por las luchas inter
nas e "ideológicas" de los partidos 
políticos.

Esto es para dejar atónito a cual
quier observador. Pero vamos a 

ver, ¿no se dice que la Constitución 
es de todos y para cada uno de los 
españoles?, luego no es partidista. 
Si esto es así -y es así-, ¿qué pintan 
los partidos políticos peleándose pa
ra colocar a sus hombres para que 
éstos interpreten la Constitución a 
su manera en vez de ajustarla a 
Ley?.

Es decir, se buscan unos juegos 
constitucionales mediatizados: 

¿es este el Tribunal Constitucional 
que se desea? Creo que se pretende 
entre unos y otros adulterar el Siste
ma Democrático con una interpre
tación partidista de la Constitución. 
¿Es que no hay juristas importantes

en España para ser propuestos y 
que estos puedan basar su interpre
tación en la objetividad y no en la 
obediencia al poder político coyun- 
tural?.

Francamente es alarmante llevar 
cuatro meses sin poder renovar 

el tribunal constitucional, quizás el 
órgano más importante entre las 
distintas instituciones.

Sigan así, y de verdad no les ex
trañe la pérdida de credibilidad 

de los políticos y que nos volvamos 
más críticos y desesperanzados los 
ciudadanos.

Un político debe tener la capaci
dad de hacer las cosas posibles 

y sino es capaz, que se retiren y se 
dediquen a otras cosas, que las hay, 
y, si no, ya habría quien les hiciera 
algún huequecillo.

Las cosas y las personas deben re
novarse, para que haya nuevos 

entendimientos; que el diálogo y la 
participación son buenos, que el 
"consenso" da sus resultados. Pero 
lógicamente para ello hace falta una 
gran dosis de humildad, y anteponer 
los intereses del país a los del parti
do y los de la sociedad a los particu
lares.

Aquí sí que es necesaria una lla
mada a la juventud, para que es

tudien y se preparen y, si así lo de
sean de verdad, se dediquen a lo pú
blico, con lo que ello lleva implícito, 
ya que hay muchos políticos cadu
cos que no son capaces de llegar a 
acuerdos, habiendo perdido por tan
to su principal carisma: es necesario 
tomarles el relevo para seguir avan
zando.



19 de junio de 1.992 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/22

En el estreno en Madrid de su nueva película

EL PROTAGONISTA DE «SOLO EN CASA» 
RECABO FONDOS PARA JORGE PUEBLA

Y A  E S  U N A  R E A L I D A D

•  COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD
Mediante escritura notarial, inscrita en el Registro.

•  EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, cre

matorio, aparcamientos, cafetería, etc.

•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO COMPLETAMENTE 
TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

•  MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL
Un lugar vigilado, cuidado, atendido permanentemente 

y limpio.

Cementerio Jardín de Alcalá de Henares

pulmón en Estados Unidos. En el estre
no del nuevo filme de Macaulay, "Mi chi
ca", celebrado en el delfmario del zoo de 
la Casa de Campo de Madrid, el joven 
actor de once años acompañó en todo 
momento a los padres de Jorge Puebla, 
Vicente Puebla y María Antonia Ramos, 
quienes regresaron el viernes pasado por 
la mañana del hospital americano donde 
ha estado en observación Jorge Puebla.

El actor también estuvo junto a los 
padres en el estreno en el cine cerrado 
Palafox de Madrid, celebrado el martes 
pasado. En el auditorio se colgó una 
gran pancarta que decía "De corazón a 
corazón. Para Jorge Puebla".

Vicente y María Antonia quieren 
agradecer la generosidad de todos los 
que les están ayudando con sus donativos 
y simpatía. Hasta el momento se han re
caudado más de once millones de pese
tas, aunque los gasto de la operación y la 
hospitalización rondarán los 19 millones 
de pesetas. Por otro lado, María Antonia 
Ramos y Jorge se trasladarán próxima
mente a California.

F.R.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. BONIFICACION ESPECIAL
C E M E N T E R I OPARA RESIDENTES EN ALCALA

Venga a visitarnos o pídanos más información en: 
C/ TINTE, n» 1,3° B. ALCALA DE HENARES 
Tels. 883 1 1 5 2 /8 8 3 1 1 8 9

Los padres de Jorge Puebla

El pasado domingo el famoso actor 
infantil Macaulay Culkin, protagonista 
de la taquillera película "Solo en casa", 
recabó fondos en el estreno de su nueva 
película para el niño Jorge Puebla, quien

necesita una cantidad económica impor
tante, tal como ha venido publicando 
desde hace varias semanas LA CRONI
CA DEL HENARES, para poder some
terse á  un doble transplante de corazón y



PROGRAMA DE 
ACTIVIDADES

D IA  2 5

A las 18,30h. y a las 20,30h. Gran 
actuación a cargo del grupo de salsa 
cubana, JOSEPHINA Y BOMBON DE 

CHOCOLATE.

A las 18,30h. y 20,30h., animación 
con todo el colorido del cuadro 

flamenco de la Casa de Andalucía.

A las 18,30h. y 20,30h., gran actuación 
del grupo " LA NACENCIA " de la Casa 

de Extremadura.

Centro Comercial Alcalá de Henares

Hasta el 28 de Junio
A las 18,30h. y 20,30h., recital de baile 

Español y actuación del cuadro 
flamenco de la escuela de baile Pilar 

Barbancho.

De Lunes a Viernes de 19,00h. a 20,00h. 
Sábado de 13,00h. a  14,00h. y Domingos 
de 12,00h. a  13,00h. ONDA CERO RADIO 

emitirá en directo desde nuestro 
CENTRO COMERCIAL.

DEL 1 5  A L 21

D IA  2 6

Para celebrar el cumpleaños de nuestro 
CENTRO COMERCIAL,ALCAMPO le invita 

a saborear unas magníficas tartas 
y brindar con una copa de cava 

a las 18h. A las 22'30 h. Magnífico 
Castillo de Fuegos Artificiales 

de la mano de uno de los 
mejores pirotécnicos valencianos.

D IA S  2 2  Y  2 3
A las 18,30h. y 20,30h. Gran actuación 
a cargo del grupo de samba brasileña 

"BRASIL, BRASIL".

D IA  1 9

S A B A D O  D IA  2 0

D IA  2 4
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Sigüenza fue la sede el año pasado

19 DE LOS 28 CURSOS 
DE VERANO EN 

ALCALA DE HENARES

La Universidad de Al
calá de Henares ya tiene 
programados los cursos 
de verano para este año. 
En total se celebrarán 28, 
diez más que en 1991, 
con una novedad funda
mental: 19 de ellos se ce
lebrarán en Alcalá de 
Henares, ciudad que pe
se a dar su nombre a es
tos cada vez más intere
santes cursos no se veía 
compensada, acogiendo 
sólo a una minoría en fa
vor de Sigüenza, verda
dera sede de estos estu
dios especiales en los úl
timos años.

El vicerrector de Ex
tensión Universitaria, 
Carlos Alvar, y el direc
tor de los cursos, José 
María Espinar, presenta
ron el programa, que 
traerá a 245 profesores 
de distintas universida

des, para una previsón de 
asistencia superior a los 
800 alumnos. El plazo de 
matriculación permanece 
abierto desde el uno de 
junio, con un precio por 
seminario de 10.000 pe
setas. El Ayuntamiento y 
otras instituciones públi
cas y privadas hasn sub
vencionado becas de has
ta el 30 por 100 de la ma
trícula.

Entre los cursos -que 
en total tienen un presu
puesto superior a los 22 
millones de pesetas- des
tacan algunos como "El 
ejercicio de la medicina 
en el año 2.000", "Con
flictos fronterizos y pro
blemas territorios en el 
mundo contemporáneo", 
o "La objeción de con
ciencia".

FIESTA RECITAL 
DEL GRUPO 
POETICO EL 

DUENDE

El grupo poético El Duen
de ofreció un homenaje al 
poeta Miguel Hernández, el 
pasado sábado, a las 19,30 ho
ras, en el colegio de los Pa
dres Escolapios, consistente 
en un recital de poemas del 
autor y de un recorrido de su 
vida. El domingo, a las 19,30, 
celebró una fiesta en la expla
nada frete a la ciudad deporti
va, en la que se entregaron los 
premios del certamen "Miguel 
Hernández" convocado por el 
colectivo, leyéndose los traba
jos premiados y poemas de la 
asociación. Varios grupos mu
sicales amenizaron y se ofre
cieron limonada a los asisten
tes.

RESULTADO DEL 
PROGRAMA DE 

AYUDAS DEL 
OADE

El número de expedientes 
presentados asciende a 40, 
con una inversión total previs
ta en proyectos generadores 
de empleo cercana a los 620 
millones de pesetas. El núme
ro total de empleos generados 
por las empresas solicitantes 
en 1991 es de 223, de los cua
les 141 corresponden a em
pleos de carácter subvencio- 
nable.

El notable éxito alcanzado 
por el programa lo demuestra 
el sustencial incremento de 
solicitudes presentadas, 40, en 
comparación con el anterior, 
cuatro; un incremento del 
1000 por 100.

HOMENAJE EN EL 
DISTRITO HI A LA 
TERCERA EDAD

El club de pensionistas y 
jubilados Reyes Católicos y la 
delegación del Distrito III or
ganizaron la semana pasada 
un homenaje a la tercera 
edad.Los protagonistas de la 
cena fueron las dos personas 
de más edad de todo el distri
to: María del Pilar Montalbán

(87) y León Alvarez (96). Asi
mismo fue galardonado el ma
trimonio integrado por Benito 
Ruiz y Victoria Gómez, que 
llevan 58 años casados.

En el mismo acto se reali
zó la entrega de premios del 
IX Trofeo de Primavera de la 
tercera edad que ha contado 
con la participación de más 
de un centenar de jubilados 
del distrito en las diferentes 
categorías: tute, dominó, pe- 
tanca, mus y brisca.

LA UP DE 
TORREJON 
CELEBRA 

MAÑANA EL FIN 
DE CURSO

La Universidad Popular 
de Torrejón de Ardoz celebró 
el pasado fm de semana el 
término del curso 91-92 con 
una gran fiesta, en el gimnasio 
de la Casa de la Cultura, en la 
que estuvo presente una ban
da de música y, además, se 
sirvió limonada.

Paralelamente, se organizó 
una reunión de trabajo con 
los miembros del órgano rec
tor de la UP, el equipo direc
tivo y el personal técnico de 
cada programa -tercera edad, 
pintura,...- para realizar un 
balance de lo que ha sido el 
año.

EXPOSICION DE 
"GRAFFITIS" EN 
LA CASA DE LA 
JUVENTUD DE 

TORREJON

La Casa de la Juventud de 
Torrejón alberga en estos mo
mentos una exposición de los 
"graffitis" que ha realizado la 
formación MSP- ART de la 
localidad, continuando con 
los concursos que en fechas 
pasadas el Ayutamiento orga
nizó para demostrar que no 
estaban por la erradicación 
sistemática del llamado "arte 
urbano", especialmente arrai
gado en el municipio tras la 
presencia de los estadouni
denses. La muestra recoge 20 
proyectos aerógrafos, es de
cir, el diseño de los "graffitis" 
sobre papel, y las fotografías 
de otros, a tamaño natural.

A.R.N.
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DURO DE CORAZON
Nuevo Fiat Crom a. Una conjun

ción de provocativa aerodiná

mica, avanzada tecnología e 

inigualable confort, para disfru

ta r  de la conducción que usted 

deseaba. Es duro de corazón. 

Hasta 158 CV. Su potencia es la 

de un líder. Velocidad máxim a 

hasta 215 km /h. Aceleración de

No existe un duro con

0 a 100 en 7,7 segundos. Su línea 

aerodinám ica le hace espíritu 

del aire: Cx 0,32. Agil, fuerte  y 

con g ran  seg u rid ad  activa . 

Tracción delantera, 4 frenos de 

disco y ABS de serie  en  el 

Crom a Turbo i.e. y 2.0 i.e. S. 

Nuevo Fiat Crom a, hecho para

as atenciones de serie.

dar seguridad. Para cumplir 

cada uno de sus deseos. Servo- 

dirección. Elevalunas eléctricos 

delanteros y traseros. Cierre 

centralizado con mando a dis

tancia. Cinturones de seguridad 

regulables en altura. Cristales 

a térm icos Solextra. Clim ati

zador autom ático o aire acon

dicionado. Todo de serie. Y, 

ad em ás, en  el T urbo i.e ., 

tapicería de cuero, tam bién de 

serie. Acérquese a su Conce

sionario  F ia t y descubra  el 

corazón del Nuevo Fiat Croma. 

El tiem po le dará o tra  razón.

P.V.P. desde 2.419.000 Pts.

IifTOTTinI
FIAT PLUS SERVICE FIAT CROMA BDEJB

Concesionario Oficial:

UDERCAR DOS MIL, S. A.
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62.

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42.
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Capítulo 3 ^  Crónicas de la Expo

ESPAÑA, EL PAIS T « E

El pabellón de España es el más grande de la muestra

Ninguno de los más de ocho millones 
de turistas extranjeros que visitarán la 
Expo hasta el 12 de octubre saldrá de 
Sevilla sin aprender una palabra en cas
tellano: España. Suecos, ingleses, alema
nes, australianos o japoneses, tendrán 
que olvidar, a la fuerza, las traducciones 
a sus idiomas de una difícil palabra que 
se escribe con "ñ" y que bombardea los 
cinco sentidos en cada uno de los rinco
nes de la Isla de la Cartqja, donde Espa
ña tiene el pabellón más grande de la 
muestra andaluza.

Desde las camisetas de los a zafa- 
tos y azafatas hasta el lago que "mo
ja" la Expo, llevan marcados el nom
bre de España en letras de oro. Con 
esta presentación, no es difícil imagi
nar que nuestro pabellón es el más 
grande del enorme recinto de 200 
hectáreas que es la Expo, si excep
tuamos la Plaza de las Américas, una

mole marrón en la que se reúnen los 
países hispanoamericanos.

Situado al borde oeste del lago 
que preside, el pabellón de España 
se levanta en una parcela de 15.000 
metros cuadrados y tiene una super
ficie construida de 25.000 m2. De as
pecto sobrio - recuerda a un bloque 
de oficinas- y líneas clásicas, tiene 
una estructura geométrica con un 
cubo de 30 metros de lado y una cú
pula de 25 metros de diámetro.

El blanco intenso, luminoso, de la 
cal y el mármol, dominan la fachada, 
cuya monotonía sólo es alterada por 
un letrero que dice en mayúsculas 
España. De entrada, el pabellón na
cional es bastante feo, quizá porque 
es de los pocos que, cuando termine 
la Exposición Universal, no se des
montará y albergará un centro de in
vestigación. Dara e l Que parece más

conveniente un diseño funcional... 
pero eso no impide una cierta indife
rencia frente a los espectaculares pa
bellones de la CE o Japón, por po
ner dos ejemplos.

El interior del edificio, diseñado 
como el resto por el arquitecto Julio 
Cano Lasso, está ocupado por un 
gran patio central con vistas al Gua
dalquivir, fuentes y canales, distribui
dos en tres plantas, acondicionadas 
todas con toldos y vegetación.

El edificio tiene tres motivos dife
rentes, aunque coinciden en dos as
pectos: la vigilancia y las colas. "Ca
minos de España", "Tesoros" y "Cine" 
son los tres minipabellones que se in
tegran en el principal, configurando 
un auténtico recorrido por el pasado, 
presente y futuro del arte español.

Entre los visitantes extranjeros el 
au e  causa m avor sensación es e l de
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■  UN PARQUE DE ATRACCIONES

Los españoles prefieren, en cam
bio, la innovación tecnológica de la 
sala de cine. "Es que ya estamos

en este tren por todo el recinto cuesta

acostumbrados a ver las Meninas o la 
Maja, y ya nos aburre", explica Paco, 
vecino de Fuenlabrada, quien reco
noce, sonrojado, que sólo visitó el 
museo del Prado "en una excursión 
cuando estaba en el colegio".

500 pesetas

El caso es que las colas se alargan 
decenas de metros, y ni siquiera nos 
líbranos de ellas los periodistas, acos
tumbrados a colamos en todos los si
tios. Para entrar es preciso reservar 
entrada con un día de antelación:

Una vuelta

los "Tesoros" y "Caminos de España", 
un compendio inigualable del arte 
español en el que no faltan obras clá
sicas de Goya (La maja desnuda), 
Velázquez (Retrato ecuestre del 
Conde Duque de Olivares), Ribera 
(San Diego de Alcalá); combinados 
con las pinturas de Picasso (Pesca 
nocturna en Antibes), Sorolla (Paseo 
por las orillas del mar) o Dalí (Cor
pus hipercubicus), procedentes de 
los fondos de museos como el Prado 
o el Metropolitan de New York.

También provocan comentarios, 
casi todos positivos, las creaciones de 
Tapies, Barceló, o Ferrán García, au
tor de una curiosa escultura consis
tente en una especie de esqueleto 
bailando ‘break dance’.

En total, muestras de 32 artistas 
clásicos y 47 de contemporáneos. "A 
ver que país puede presumir de tener 
algo así", comenta orgulloso un anda
luz tras visitar el pabellón.

Tanquetas de la Policía Nacional vigilan las cinco entradas a la Expo
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"hay que estar desde las 
nueve de la mañana en la 
taquilla porque si no, no te 
comes un rosco, es imposi
ble entrar y me han dicho 
que es una pasada", sen
tencia María, catalana de 
29 años.

¿Qué es lo que hay den
tro?. Pues una especie de 
parque de atracciones: la 
sala es esférica, con 160 
butacas dotadas de un 
complejo mecanismo móvil 
que engaña al visitante, 
que de repente se ve meti
do en la pantalla.

Así, sin moverse del 
asiento, se puede viajar en 
globo, ala delta, carro o ca
mello, con la ventaja de 
que, vértigos aparte, no 
hay riesgo de caída. Sólo 
los pabellones de Alcatel y 
Retevisión poseen una 
oferta parecida: el primero 
posee una pantalla de 24 
metros de diámetro y el se
gundo exhibe la moderna 
televisión de alta defini
ción.

Hablar del pabellón de 
España es hablar del lago

del mismo nombre, en cu
yas orillas también se 
asientan los otros pabello
nes españoles, los 17 auto
nómicos, de los que habla
remos en el próximo capí
tulo.

Con un diámetro de 400 
metros, el lago se convierte 
en el principal protagonista 
de la Expo noche: tres to
rres de 35 metros de altura 
iluminan el escenario en el 
que un Curro de cinco me
tros nada y baila sobre la 
superficie acuática, gracias 
a un montaje de vídeo y lá
ser que congrega bajo la 
luna a más de 60.000 per
sonas diariamente. Los ni
ños son los que más disfru
tan, aunque no falta el es
céptico que critica la cursi
lería de la mascota sevilla
na: "a mí el pajarraco ese 
me parece un asco, ‘mola’ 
más Cobi", argumenta un 
niño de no más de 14 años 
ante la sorprendida mirada 
de su padre.

Pero para ver el pabe
llón de España, uno de los 
109 países presentes en la

La bola del mundo, símbolo de la Expo

Expo, hay que acceder por 
una de las cinco puertas di
señadas en distintos puntos 
de la Cartuja: Itálica, Bar- 
queta -cerca del puente del 
mismo nombre, bautizado 
por los sevillanos como 
"Paquito" por su parecido 
al de San Francisco-, Tria- 
na, Aljarafe y Cartuja. Y 
esto, que parece una pero
grullada, no es precisamen
te fácil. Hay torniquete pa
ra abonados, para entrada 
de un sólo día, para perio
distas, para autoridades, 
con tarjeta magnética, con 
huella dactilar... suponien
do que aciertes la puerta 
por la que debes entrar, al
go que no suele ocurrir.

Una vez dentro, la Expo 
abruma si no llevas contigo

un buen mapa o sigues los 
pasos de los sevillanos, al
guno de los cuales pasa 
más tiempo en el recinto 
que en su propia casa. La 
sensación que se vive al 
entrar a la Expo es que te 
encuentras en una mezcla 
de Disneylandia y feria de 
muestras: teleféricos, ca
rrozas, trenes, mimos, ár
boles, fuentes, puestos con 
bebidas exóticas... lo mejor 
es sentarse, respirar pro
fundo, señalar en el mapa 
los objetivos, como si se 
tratara de una batalla mili
tar que sólo se puede ga
nar con estrategia, y echar 
a andar brújula en mano.

Antonio R. Naranjo/ 
Celia Iglesias
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Capítulo 27 Memorias Alcalaínas de José Calleja
AÑOS 50

LA ALCALA QUE T0 CONOCI
DE LA R.S.D. ALCALA AL AVANCE

Quiero comenzar este episodio 
comentando que, yo como todo el 
mundo, he tenido amigos y enemi
gos, pero a éstos siempre los he con
siderado, más que enemigos, como 
envidiosos, ya que todo lo que he to
cado siempre lo he sacado adelante. 
A mi manera, pero siempre hacia 
adelante, aunque nunca he ido pre
sumiendo por ahí de nada lo que he 
hecho.

Este comentario lo hago para re
señar algo que quizás muy poca gen
te lo sabe: llegué a ser el primer al- 
calaíno en salir en la portada del pe
riódico deportivo MARCA. Por 
aquel entonces jugaba en la Ferro
viaria y salí retratado despejando un 
balón con la cabeza, aunque el pie de 
foto dijo esto: "Bermejo, el guarda
meta "ferroviario" se ve acosado por 
los delanteros Blázquez y Tatono, 
del bando alicantino. El defensa Ca
lleja intercepta, más que ayuda, al 
despeje del arquero".

En aquel partido jugábamos con
tra el Hércules y salimos derrotados

por 2 a 1, en el campo de las Delicias 
de Madrid. Como titular venía lo si
guiente: "El Hércules vence a la Fe
rroviaria. Un encuentro interesante y 
pleno de emoción en el que destaca
ron Tormo y Tatono por los vence
dores".

■  MIS EQUIPOS

Voy a hacer mención en este ca
pítulo de todos los equipos, cuyos co
lores tuve la oportunidad de defen
der sus colores y fueron éstos: R.S.D. 
Alcalá, La Ferroviaria de Madrid, 
Imperio de Madrid (que era el filial 
del At. Aviación el cual posterior
mente sería el Atlético de Madrid), 
Toledo y el Avance.

Ya he comentado en anteriores 
capítulos como empecé en el Alcalá 
y quiero hacer un sincero y gran ho
menaje a un personaje muy querido 
por mí y que Vds. ya conocen, como 
es Emilio De la Riva, más* conocido 
por El Chato. Desgraciadamente me

Calleja, El Chato y Nando López

he enterado que la pasada semana 
falleció en Burgos a la edad de 
ochenta años. Aparte de "El Chato" 
hubo otro portero que hizo gloria en 
el Alcalá como es Pepín cuyo nom
bre es José Rodríguez Tapia. Guar
do una foto de él realizando una 
magnífica "palomita" como si se hu
biera quedado quieto en el aire.

Cuando Pepín jugó en el Alcalá, 
yo estaba de presidente del equipo. 
Pepín era un portero diferente al 
Chato, mucho más alto y con mejor 
preparación, aunque los dos fueron 
los mejores porteros que tuvo la Re
al Sociedad Deportiva Alcalá.

■  FERROVIARIA

Tras jugar en el Alcalá recalé en 
las filas de la Ferroviaria. Mi marcha 
del equipo complutense fue debido a 
que no estaba de acuerdo en la for
ma en la que estaban dirigiendo el 
equipo en esos momentos y opté por 
jugar en la Ferroviaria.

Jugábamos en el campo de las 
Delicias que era el único que había 
de hierba en la segunda división. La 
Ferroviaria era un equipo más rico 
económicamente que el Alcalá, y po
seía un presupuesto más alto que los 
complutenses, ya que pertenecía a 
una sociedad ferroviaria que se dedi
caba a potenciar el deporte, como el 
boxeo, el hockey sobre hierba y el 
fútbol.

Los viajes los hacíamos en tren, 
según indica el propio nombre del 
club y como estábamos militando en 
la Segunda División jugábamos por 
toda España. Nuestros rivales eran el 
Alavés, la Real Sociedad de San Se
bastián, el Osasuna de Pamplona, el 
Alcoy, Hércules de Alicante, etc.
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En el equipo de la Ferroviaria tu
ve el honor de jugar con compañeros 
tan famosos como el defensa Félix 
Quesada que llegó a jugar luego en 
el Real Madrid compartiendo titula
ridad con el insigne Quincoces. Otro

Cirilo Peñalver

Calleja fue el primer alcalaíno que apareció en la portada de Marca

jugador que marcó época en el fút
bol español fue Alepuz que también 
militó en este equipo madrileño y 
otros fueron el portero Bermejo y 
Elias.

Con el fichaje por parte de la Fe
rroviaria, noté un gran cambio, por
que en este equipo me exigían mu
cho más que en el Alcalá

Los entrenamientos eran mucho 
más duros, las estrategias, sin ser 
complicadas, lo eran algo más que 
cuando empecé a jugar en la Real 
Sociedad Deportiva Alcalá. Iba to
dos los días a entrenar, yo mismo me 
pagaba los viajes, y como en toda mi 
vida futbolística, nunca cobré ni una 
sola peseta.

Después de mi periplo en la Fe

rroviaria, me Fichó el Imperio, 
que,como bien dije anteriormente, 
era el filial del Atlético de Aviación, 
el cual luego se convertiría en el At
lético de Madrid. En este equipo ju
gué con el hermano de Aparicio Me
sa y con jugadores como Lozano, 
Múgica, y Tinte. Estos tres últimos 
llegaron a jugar en el primer equipo.

■  FIUAL ATLETICO

El Imperio jugaba en el campo de 
Vallecas y al igual que La Ferroviaria 
también militó en la Segunda Divi
sión Nacional. Tras jugar en este 
campo, lo hicimos en el campo del 
Santiago Aposto!. El dueño de este
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El equipo de la Ferroviaria Calleja militó en cinco equipos

campo era Jaime Lazcano que fue 
extremo del Real Madrid e incluso 
también fue internacional y que cu
riosamente en este campo era donde 
jugaba su eterno rival, el Atlético de 
Madrid. En este equipo además de 
los mencionados anteriormente tam
bién pude tener el placer de jugar 
con hombres como Vega que luego 
sería fichado por el Guadalajara, con 
Lolo que sería luego traspasado por 
el Valladolid.

■  A TOLEDO

Tras tres equipos madrileños, mi 
siguiente equipo era castellano y no 
fue otro que el histórico Toledo. Mi

llegada a este equipo fue debida a 
que me llevó un capitán de infante
ría, directivo del quipo castellano, 
que también era profesor en la Es
cuela de Toledo de Gimnasia y su 
nombre era Fermosell. Con el equi
po toledano estuve solamente una 
temporada, milité en la Tercera Divi
sión.

El equipo realizó una gran cam
paña y a punto estuvimos de ascen
der a Segunda División, jugando el 
último partido para el ascenso con 
otro conjunto histórico, el Las Pal
mas. Algo parecido a lo que ahora 
mismo le está pasando al Alcalá y 
que espero que pueda ascender a la 
categoría de la Segunda División B.

El Toledo después de esa tempo

Pepín en una espectacular parada

rada fichó a dos jugadores canarios 
para reforzar su equipo.

■  EL AVANCE

Como colofón a mi larga y exten
sa vida futbolística, recalé en el Club 
Deportivo Avance, eterno rival, cari
ñosamente hablando, del Alcalá. 
Con el Avance jugué en la Primera 
Regional estando varias temporadas 
en este equipo alcalaíno. Es tópico 
decirlo, pero es la gran verdad y es 
que se nota mucho la diferencia de 
una categoría a otra, ya que pasar de 
jugar en un Segunda División a un 
Primera Regional es todo un abismo, 
incluso en aquel tiempo.

Un jugador que fue emblema y 
estandarte del Avance fue sin duda 
alguna, Cirilo Peñalver, más conoci
do por Peñalver. Fue un gran juga
dor y una gran person además de un 
especial capitán de este equipo alca
laíno.

En todos los equipos que milité, 
el Alcalá, Ferroviaria, Imperio, Tole
do y finalmente en el Avance lo hice 
siempre en la misma demarcación 
que fue la de defensa, a pesar de que 
tuve muchos entrenadores y todos 
con ideas distintas, siempre fui fiel a 
mi posición de zaguero. Y como dije 
antes no cobré ni un solo duro e in- 
cluse me pagaba los viajes.

Fin del Capítulo 27
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NO BUSQUE MAS... YA ENCONTRO

TORREJON 2000
COMPLEJO URBANISTICO SITUADO

EN LA M E JO R  ZONA RES ID EN CI AL DE TO R R E J O N  DE ARDOZ
JUNTO TODOS LOS SERVICIOS: Colegios, Institutos, Casa de la Cultura, Teatro,
Galerías Comerciales, Parque Municipal, Autobuses y Fáciles Accesos a Nacional II

VISITE PISO PILO TO

1, 2, 3, 4 Y 5 DORMITORIOS (Todos con cuarto trastero en sotano) 

CONSTRUIDOS CON LA MEJORES CALIDADES DEL MERCADO

VEA ALfiUNQS EJEMPLOS
•  Control de seguridad con monitores T.V.

•  Puertas entrada a pisos blindadas

•  Portales y escaleras de mármol

•  Ascensores con acceso directo a garage

•  Doble acristalamiento termoacústko

•  Cocina amueblada 

o Antena parabólica

E N T R A D A  D E S D E  1 , 2 5 0 , 0 0 0  P T A S .  R E S T O  G R A N D E S  F A C I L I D A D E S

ZONA DEPORTIVA PRIVADA CON:

o Piscinas, Pisas de Baloncesto, Ralomonmano
•  2 Tenis, 2 Paddle tenis, 
o Petanca
•  Fútbol sala, Voleibol
•  Más zonas qjrdinadas y  recreo de la propia urbaniza

ción

PLAZAS DE GARA JE  Y LOCALES COMERCIALES OPCIONALES
MAS INFORMACION. TELEFONO 677 03 51. Y EN LA URBANIZACION 

OFICINA DE VENTAS. C/ Veredillas s/n (Frente N* 17 y Mercado Orbasa)
TORREJON DE ARDOZ
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En el centro cívico María Zambrano

EXPOSICION DE PINTURA, CERAMICA Y MIGA

Desde el pasado m artes y hasta el 
próximo 21 de junio se celebrará la 
exposición "Maestros y alumnos", 
con tres artistas de la pintura, la ce
rámica y la miga de pan. Rosa Gil ini
ció su actividad en la cerámica en 
1980 en la escuela de la Mutual 
Complutense de Alcalá.

Charo Calvo comenzó a trabajar 
en la creación de figuras tridimensio
nales con miga de pan hace varios 
años, aparte de que ha practicado el 
llamado falso esmalte, decoración de 
escayola y porcelana rusa. Se dedica 
a la enseñanza gratuita de adultos y 
niños interesados por las manualida- 
des.

Antonio Sánchez, de 65 años, es 
un granadino que lleva 18 años vi
viendo en Alcalá de Henares, y los 
motivos pictóricos más frecuentados 
por él han sido el retrato, el bodegón 
y el paisaje.

El 14 de febrero pasado fue obje
to de una entrevista por LA CRONI
CA DEL HENARES en la que expli
caba su vida artística y los diferentes 
premios que ha obtenido, entre ellos 
la medalla de plata del Ayuntamien
to de Granada, en 1973, con un cua
dro de los que ahora expone, "El mal 
ístudiante".

F.R.

Por falta de rentabilidad

AVON PLANEA EL DESPIDO 
DE 140 TRABAJADORES

La dirección de la multinacional 
norteamericana Avón Cosmetics, con 
sede en Nueva York, ha dado a cono
cer en días pasados los planes de ce
rrar la planta de producción de su cen
tro de Alcalá de Henares, con el consi
guiente despido de 140 trabajadores. 
Las razones de esta reducción de plan
tilla se basan en que tras varios estu
dios de viabilidad realizados por la em
presa, esta ha llegado a la conclusión 
de que es necesaria la reducción plan
tilla para mantener el resto de puestos 
de trabajo existentes.

Otra razón esgrimida es la falta de 
rentabilidad de la fábrica alcalaína, 
única situada en España, en compara
ción con las otras factorías que la firma 
posee en Europa. Por ello, Avón pla
nea suprimir la fabricación de produc
tos* en España, aunque mantendría la 
sección de ventas y administración, la 
cual ocupa a más de 300 trabajadores 
en la factoría de Alcalá y alrededor de 
200 en las oficinas de Madrid y delega
ciones en toda España. Avón abrió la 
factoría de Alcalá de Henares hace 
veintisiete años. El comité de empresa, 
representantes de las centrales sindica

les y la dirección de Avón Cosmetics 
de Alcalá de Henares se reunieron el 
pasado martes con el fin de iniciar 
conversaciones sobre la reducción de 
plantilla anunciada.

UGT y CC.OO. han emitido un co
municado en el que señalan que si la 
rentabilidad de la fábrica española es 
menor que la de otros países, se debe a 
que el proceso de especialización y 
modernización de las plantas europeas 
se inició en 1985, aunque con la exclu
sión del centro español.

Además, los sindicatos señalan que 
el centro de la empresa en Alcalá no 
ha producido pérdidas en los últimos 
años, una de los tres motivos, junto a 
posibles inversiones tecnológicas o ca
tástrofes, para que un expediente de 
regulación de empleo sea viable ante la 
dirección general de Trabajo, según las 
leyes españolas. Por el momento, 
Avón, no ha presentado el expediente 
de reducción de plantilla mientras 
mantiene negociaciones con los sindi
catos. Se puede alcanzar un punto de 
encuentro entre las partes mediante in
versión, especialización de productos y 
cambios en la organización.



19 de junio de 1.992 LA CRONICA del Henares CULTURA/34

EL ESPORTON

JESUS ROMERO: PROFETA EN SU TIERRA
Alcalá de Henares. Seis de 

junio de 1.992. Novillada con 
picadores. Seis novillos de 
Don Ignacio Pérez Tabernero 
que dieron, en términos gene
rales, un excelente juego ya 
que llegaron al último tercio 
sin caerse y sin problemas pa
ra el espada.

Triunfo clamoroso del al- 
calaíno Jesús Romero, que a 
pesar de algunas deficiencias 
por su inexperencia, estuvo 
francamente bien, en algunos 
momentos muy torero. El pri
mer novillo, negro, justito de 
trapío, lo recibió Romero con 
una serie de verónicas que en
candilaron al respetable. El 
novillo iba y venía con bravura 
y nobleza, pero el picador 
mal, pues dio un pinchazo en 
"Dios sabe dónde" y cambió 
de tercio, de lo cual mejor no 
hablar porque los rehileteros 
estuvieron pero sólo eso, estu
vieron. Con la muleta Romero 
estuvo lucido, dando algunas 
series ligadas, bien.

Con la espada en un mal 
sitio, un infame bajonazo y 
tendido hace rodar al novillo y 
los paisanos y familiares le 
dieron una oreja.

Segundo novillo negro, es
te con más cabeza que el pri
mero, mal picado y peor ban
derilleado. Excelente juego en 
muleta que Romero supo 
aprovechar con derechazos y 
algunos adornos. Una desper
diciada oreja.

Tercero de la tarde, negro 
meano, de poca cara, corre
tón. Buenos lances de Rome
ro. El novillo se arrancaba de 
lejos al caballo dos o tres ve
ces y no por bravura -que la 
tuvo- sino por una calamitosa 
lidia. Segundo tercio de pena, 
calcamonía de los anteriores. 
Romero en el último tercio. 
Derechazos y más derechazos 
rematados con el de pecho, 
algunos francamentes buenos. 
Mató bien. Oreja.

Cuarto negro, con más tra
po y cabeza que sus herma
nos. Buen tercio de varas, una 
puya en su sitio y bien ejecuta
da -hasta ahora la mejor de la 
tarde-. En banderillas "Los de 
Plata" nada de nada. Bien Ro

mero con la pañosa. Dio una 
muy buena serie y aceptables 
derechazos rematados todos 
ellos con estilo, garbo y en to
rero grande. Estocada en su 
sitio rodando el novillo sin 
puntilla. Como premio, dos 
orejas y rabo. En este novillo 
fue donde mejor estuvo Ro
mero.

Quinto, negro, novilla de 
puerta grande. La lidia más 
lucida de las que hasta hora se 
había realizado en toda la tar
de. Dos puyazos y medio bien 
en banderillas, sobre todo el 
primer par -extraordinario-. 
Romero bien con la muleta 
pero se confió demasiado y 
sufrió un revolcón que llega
mos a pensar lo peor pero 
afortunadamente sólo se que
dó en susto.. Romero se reha
ce y con rabia pero con muy 
buenas maneras, le dio una 
serie de derechazos de muy 
pero dque de muy buena fac
tura. Media en todo lo alto 
para rodar el novillo una ore
ja.

Sexto cárdeno de buen tra
pío, soso y mansote. Dos pu
yazos en mal sitio, mal en ban
derillas. El novillo de corta 
embestida, brusco y de peores 
intenciones, desarmó a Rome
ro en varias ocasiones, que no 
pudo lucirse aunque lo inten
tó. Palmas.

INCIDENCIAS: Tiempo 
no muy primaveral. Poco más 
de media plaza, más en los 
tendidos de sol que en los de 
sombra.

Jesús Romero único espa
da, con un saldo total de 5 
orejas y un rabo. Bien en lí
neas generales.

Mal "Los de Plata" con la 
excepción de ese par ya men
cionado. Los piqueros cum
plieron. Regino Ortes sólo hi
zo un quite y sin lucimiento; 
pudo intentarlo en más ocaso- 
nes porque a pesar de todo y 
aunque fuera única y exclusi
vamente de sobresaliente, 
también tenía sus fans.

Romero da la sensación de 
estar placeado aunque lógica
mente se le notan algunos de
fectos, maneja con soltura y 
bien el capote, con la muleta

quizás abusa un poco de pico, 
mata bien y en términos gene
rales, la novillada estuvo en
tretenida aunque con excesi
vos trofeos, pero si los paisa
nos y amigos no hacemos es
tos no esperemos que lo haga 
Sevilla, aunque eso sí, el pú
blico salió contento de la pla
za y eso ya es bueno. Mención 
especial merece "El Cachete

ro" que tuvo una tarde desa
fortunada, levantando en va
rias ocasiones a otros tantos 
novillos. La novillada de Don 
Ignacio Pérez Tabernero fue 
muy buena, excelente, salvo el 
6° y último de la tarde, los de
más cumplieron con nota alta. 
En definitiva, nada mal para 
empezar en Alcalá.

Abdón Solís Sánchez

Tl atro Salón 
Cervantes

A L C A L A  D E  H E N A R E S

1» VIERNES 

19.00 HORAS

LA TERRAZA ̂
MUESTRA DE TEATRO EN ALCALA- ALCALA EN ESCENA
T eetro  d e l Rlnlklto p r e s e n ta
LA BODA DEL BARRIQON Y LA
QUE TOCA EL TROMBON (E .p e c le l ld e d  In fa n til)

1». VIERNES CINE DE VERANO

22.30 horas MARCELINO PAN Y VINO
20. 8 A B A D O  MUESTRA K  TEATRO EN ALCALA* ALCALA EN ESCENA 

22  30  HORAS T a lto r  d e  T e a t r o  T e le m a c o  p r e s e n t a :

EL Q UIJOTE (Hnctifc Hijato UtmUi]

2 1 . D O M IN Q O  MUESTRA DE TEATRO B l ALCALA- ALCALA EX ESCENA

2 2 .3 0  HORAS TELA (Tarta Eacuaia Libra 9a Alcalá)

ENTREMESES *  Lato U M in e  1 NpM i.  Cenital

D i r e c c i ó n :  P a z  C a r r e r o

23. M A R TE 8 C IN E  D E  V E R A N O

2 2 .3 0  H O R AS L A  CAZA DEL OCTUBRE ROJO

24 . MIERC. CINE DE VERANO
22.30 HORAS GHOST

26. JU E V E S  CINE DE VERANO
2 2 .3 0  h o r a s  \y CUCA DE QUINCE AÜOS(V.O. Subtitulada)

IV M U E S T R A  DE T E A T R O  

ALC ALA  DE H E N A R E S

• S á b a d o  20-21 h o ra s -  P laza  d e  C e rv a n te s  y Calle Mayor 

GRAN PASACALLES MARAVILLOSAS

2 2 ,3 0  h o r a s -  T e r r a z a  d e l  T e a t r o  S a l ó n  C e r v a n t e s  

TALLER DE TEATRO TELEMACO p re s e n ta

EL FALSO  P R IN C IP E
• D o m i n g o  2 1 ’2 0  h o r a s  • P l a z a  d e  C e r v a n t e s  

T H E A T R E  D E  LA  T O U P I N E  p r e s e n t a

LES FRERES TO POLINO
Espectácu lo  M ecan icóm ico de ca lle

# COLKJO OR Wl
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El Taller de Teatro de la escuela para 
adultos Don Juan I ha resultado gana
dor, en la modalidad de grupos estables, 
del I Certamen de Teatro Cervantino 
que ha organizado el Centro de Estudios 
Cervantinos, cuyo premio es la participa
ción en el Festival Cervantino Interna
cional de Guanajuato (Méjico), el próxi
mo octubre.

La entrega de los premios se realizó 
el pasado domingo en el Teatro Salón 
Cervantes, antes del espectáculo de Rosa 
León "Canciones para Rafael", el cual 
debería haber inaugurado la terraza del 
Teatro, recital que, debido a la meteoro
logía reinante, se ofreció en el interior.

El segundo premio del Certamen, en 
el que han participado cinco grupos, se 
le concedió, en la modalidad de centros 
escolares, al grupo de tercero de BUP 
del colegio Calasanz, por el buen trabajo 
colectivo en "El Qujote" interpretado por 
el conjunto de alumnos. El primer y ter
cer premios se declararon desiertos.

El jurado lo han formado Carlos Al
var, vicerrector de Extensión Universita
ria, de la Universidad de Alcalá; la actriz 
Tina Sáinz, asesora de la consejería de 
Cultura de la Comunidad de Madrid; el 
crítico Rafael Reig, y José María Noga
les, el director gerente de la Fundación 
Colegio del Rey, del Ayuntamiento de 
Alcalá.

■  ROSA LEON CANTO  

A RAFAEL ALBERTI

Tras la entrega de los premios teatra
les, Rosa León ofreció un emotivo recital 
de canciones basadas en poemas de Ra
fael Alberti, letras de anuncios comercia
les de los años veinte y treinta, cuplés co
mo "La violetera" o canciones populares 
de la época.

El espectáculo combinó las canciones 
de Rosa León con una escenificación de 
los actores Francisco Casares y Pilar 
Massa, que encarnan a una pareja que 
repasa en tono jocoso las principales cir
cunstancias de la vida de Rafael Alberti, 
en Cádiz, en Madrid, luego en el exilio 
en Argentina y Roma, y su posterior 
vuelta a España.

Además, en el espectáculo se hace 
referencia a otros poetas de la genera
ción del 27 y sus contemporáneos, como

Rosa León en concierto

García Lorca y Miguel Hernández, de 
quienes se recitaron sendos poemas. 
Además, se comenta el transcurso histó
rico de España, con la lectura de noticias 
de la época que dan el ambiente de cada 
década, siempre utilizando como punto 
central la poesía de Alberti, cantada por

Rosa León en interpretaciones que inter
caló a lo largo de la representación.

El público aplaudió calurosamente 
tanto la interpretación de los actores co
mo las canciones, muchas de ellas llenas 
de ritmo, de Rosa León.

F.R.

Entrega de los Premios Cervantes

El Taller Don Juan I, ganador del Certamen de Teatro Cervantino

«CANCIONES PARA RAFAEL», DE ROSA LEON, 
UNA CITA MUSICAL A LA GENERACION DEL 27
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GOTERAS Y BASURA, EN LA NUEVA 
ESTACION DE RENFE DE TORREJON

Papeles y colillas se amontonan debajo de los bancos

El pasado mes de abril se inauguraba 
la nueva estación de cercanías de Renfe. 
Ahora, cuando han transcurrido dos me
ses, se pueden localizar algunas goteras y 
desperdicios -colillas y papeles funda
mentalmente- acumulados en las esqui
nas y debajo de los asientos.

Aunque de las goteras ni se ha libra

do la recien estrenada estación de Ato
cha, ésto no debe servir de excusa para 
explicar el aspecto que algunos días pre
senta el interior de las dependencias fe
rroviarias.

Unos viajeros que se encontraban en 
el momento en que fueron tomadas las 
fotografías que ilustran esta página co

mentaban indignados que "como suele 
ocurrir, se inauguran las instalaciones 
antes de que todo se haya acabado per
fectamente, con el único propósito de 
quedar bien ante los usuarios, a quienes 
se les engaña con una primera imagen 
buena, pero con el paso de los meses em
pezamos a descubrir las goteras y la falta 
de limpieza, que son especialmente desa
gradables".

■  16.000 PERSONAS PASAN 
POR LA ESTACION

Si el estado de la primera planta del 
edificio resulta lamentable con tan sólo 
15 personas dentro, imagínense cuando 
por ellan pasan las 16.000 que a diario 
hacen uso del tren.

La verdad -todo hay que decirlo- es 
que desde su apertura al público pocas 
veces ha presentado un aspecto pareci
do. Las lluvias primaverales sorprendie
ron y han causado estragos. Lo de la ba
sura es más difícil de explicar, tal vez se 
le olvidase a los responsables del servicio 
de limpieza que debían pasarse por allí.

Al menos, este capítulo negro de una 
estación que, por lo demás, tiene conten
tos a los usuarios, es esporádico. Tan 
pronto como se ve agua y papeles, desa
parecen.

Josefa García, vecina de Torrejón de 
32 años, declaraba que "quitando los días 
en los que se acumula algún que otro pa
pel, se está muy agusto en el vestíbulo de 
espera. Cuando ha hecho frío, la calefac
ción ha funcionado, y la megafonía suele 
oirse bien, algo que no ocurre muy ame
nudo. Las goteras, yo no las he visto - 
añade-".

"Descuidos” aparte, que son subsana
bles, lo cierto es que el interior del com
plejo ferroviario es del agrado de la ma
yoría de personas, pues ha mejorado en 
mucho a la antigua, a demolerse próxi
mamente. Con una extensión de trescien
tos metros cuadrados, dispone de dos 
modernas máquinas de venta de billetes 
y, lo que es más importante, las tradicio
nales taquillas se han orientado hada las 
puertas de salida al anden, para que na
die pierda el tren. Cafeterías, bancos, 
bombas de aire frío o calor, pasos subte
rráneos para minusválidos, ampliadón 
de la altura de los andenes, papeleras 
que no se usan lo que se debiera o apar
camientos, completan el actual edificio 
de Renfe.

Muestra de las goteras que existen en la estación Celia Iglesias
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Sergio Dalma pondrá la nota musical

PEDRO PIQUERAS DARA 
EL PREGON ESTA NOCHE

Modestia Aparte será una de las atracciones de las fiestas torrejoneras

El popular presentador de Televisión 
Española, Pedro Piqueras, inaugurará 
las fiestas populares de este año con el 
pregón que pronunciará a las diez de la 
noche de hoy, en la Plaza Mayor, en 
compañía del alcalde de Torrejón de 
Ardoz, José Pina.

Antes, las numerosas peñas que ca
racterizan los festejos torrejoneros, las 
"majorettes", diferentes charangas y la 
banda de música, convertirán, a buen se
guro, la Plaza en un hervidero de gente.

Un cuarto de hora después, se inicia
rán las actuaciones musicales con el can
tante español Sergio Dalma, una de las 
más esperadas por las adolescentes de la 
localidad.

■  LA MUSICA, EL PLATO FUERTE

La música será, como en años ante
riores, el plato fuerte de unas fiestas que 
ascienden a 53 millones de pesetas. Mo
destia Aparte, el primer maratón de 
Pop-rock a cargo de ocho grupos loca
les, Presuntos Implicados, Rico, La Da
ma se esconde y Rey Lui completan los 
actos previstos.

Las tablas del teatro municipal José 
María Rodero acogerán la actuación es
telar del ballet ruso de folklore de Vladi

mir Nazarov y el espectáculo de la cu
pletista Olga Ramos. Encierro, humor a 
cargo de los Morancos de Triana y del 
ventrílocuo José Luis Moreno, diferen
tes orquestas populares y fuegos artifi
ciales conforman el programa de festejos 
de Torrejón de Ardoz de 1.992,

Piden cuatro años

JUICIO A CINCO 
TRAFICANTES DE 
LAS FRONTERAS
Durante esta semana se han celebra

do diferentes juicios, en la Audiencia 
Provincial de Madrid, contra traficantes 
del barrio Las Fronteras de Torrejón de 
Ardoz. En el primero, que se celebró el 
lunes, el fiscal pidió cuatro años de pri
sión para tres integrantes del clan "Los 
Maneli", detenidos con otros dieciséis 
"camellos" el pasado 7 de mayo, aunque 
en esta ocasión se le juzga por un delito 
que cometieron hace 4 años.

Los acusados son Cristóbal Manuel 
Sánchez "El Tobalo", su mujer Miguela 
Moreno y Santiago Cuenca. El miérco
les tuvo lugar el segundo de los juicios. 
La presidenta de la asociación de veci
nos de este barrio, Carmen Melero, ma
nifestó que la pena es bastante leve, ya 
que debiera serlo de seis o siete años".

Melero se refirió también a las ame
nazas de muerte de las que ha sido obje
to desde la última semana. "Me llaman 
por teléfono o me ponen notas en el bu
zón diciendo que me van a cortar el cue
llo o que tenga cuidado porque conocen 
a mis hijos", aseguró. Otras formas de 
presión que ha recibido ha sido el lanza - 
miento de 'tomates y huevos a las venta
nas de su vivienda. Asimismo, insistió en 
que no tiene miedo porque se siente res
paldada por el resto de vecinos. "Las 
amenzas -declaró- demuestran que el 
clan ‘Los Maneli" nos teme".

EL AYUNTAMIENTO DE 
a y u n t a m i e n t o  TORREJON DEARDOZ

TORREJON DE ARDOZ INFORMA
(Madrid)

Que hasta el próximo día 10 de Julio, a las 
14,00 h. pueden presentarse en la Sección de cultura de este 
Ayuntamiento. Las ofertas para la contratación del servicio de 
infraestructura, como entidad prestadora de servicios abierta por 
un periodo de 5 meses a partir de la fecha de su publicación.
TIPO  7.000.000. Ptas.
E L  EX PED IE N T E PODRAN EXAM INARLO EN LA 
R E F E R ID A  SECCION D E 10.00 A 13.00 H.

FDO. VALENTIN GOMEZ GARCIA 
CONCEJAL DELEGADO DE CULTURA
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CUANDO APRENDER ES UN JUEGO

María del Carmen García

ma parte de su aprendizaje, lo utili
zan de una forma espontánea. Esto 
evita el estado en que han caído 
otros niños con el "boom" de esta 
máquina, que absortos, pasan horas y 
horas delante de la pantalla, jugando 
a derribar avioncitos.

En "Mindlandia" los niños ven la 
nueva técnica como algo totalmente 
normal. Los juegos basados en colo
res, piezas, pinturas, dramatización, 
relación o comunicación consiguen 
desarrollar la personalidad e inteli
gencia del pequeño en un ambiente 
agradable y acogedor, como si estu
viesen en su casa, pero además con la 
garantía de estar controlados por un 
grupo de especialistas en la educa
ción infantil.

■  MAS BARATA 

QUE OTRAS GUARDERIAS

Torrejón de Ardoz cuenta con un 
"rinconcito" ideal para sus pequeños: 
"Mindlandia". No se trata de una 
guardería, sino de una escuela infan
til, reconocida por el Ministerio de 
Educación y Ciencia, que cuenta con 
psicólogos, pedagogos y psicomotri- 
cistas.

Este centro es pionero en el desa
rrollo psicomotor e inteligencia a tra

vés del juego y la motivación tempra
na, es decir, a los pequeños se les 
anima a gatear, como técnica de esti
mulación. Con las canciones y ejerci
cios de verbalización los niños entran 
en contacto con el lenguaje y las ma
temáticas. Así, con tan sólo tres años 
la gran mayoría sabe leer y hacer 
operaciones numéricas.

El ordenador, elemento que for-

Los resultados hablan por sí solos. 
Son niños sociables y que pueden lle
gar a alcanzar un coeficiente de de
sarrollo, también llamado intelectual, 
de 130. Esta cifra marca cuándo un 
niño es superdotado.

Esto no debe llevar a equívocos. 
"Mindlandia" no tiene como princi
pal fin crear "superdotados", aunque, 
la directora del centro, María del 
Carmen García afirma que "es posi
ble".

Los padres cuentan con un espejo 
unidireccional para ver lo que hacen 
sus hijos sin que ellos se den cuentan 
de que están siendo observados y 
asisten, cada 15 días, a unas clases so
bre la forma de educar a los peque
ños. Otra ventaja es el precio de la 
tarifa mensual, que se iguala e, inclu
so, es menor a muchas guarderías: 
20.000 pesetas. Además, las pruebas 
de acceso que determinan el coefi
ciente de desarrollo se realizan de 
forma gratuita. La comida, una de las 
principales preocupaciones de las fa
milias, está sometida a un estricto 
control que ofrece todas las garan
tías.

El principal logro de "Mindlandia" 
es, sin duda, conseguir que los niños 
aprendan jugando.

Los niños llevan monos diseñados para el movimiento y el gateo Celia Iglesias
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El PSOE, IU y Grupo Independiente 
de Torrejón de Ardoz rechazaron, en el 
pleno celebrado el pasado lunes, la peti
ción de dimisión del concejal de Seguri
dad Ciudadana y Obras y Servicios, ade
más de tercer teniente de alcalde, Rafael 
Pareja, que presentó el Partido Popular 
por considerar "que desprestigia a la 
Corporación Municipal", tras la senten
cia emitida por un tribunal de Carmona 
(Sevilla), condenándole a cinco días de 
arresto menor y a una multa de 43.000 
pesetas por propinar una paliza a un fo
tógrafo del diario "El Mundo", cuando 
actuaba como guardaespaldas de Alfon
so Guerra.

A este respecto, el portavoz del Parti
do Socialista, Carlos Muñoz, declaró que 
"Pareja cumple de modo impecable con 
sus obligaciones", argumento con que se 
explicó el rechazo de la destitución del 
concejal, segunda de las peticiones del 
PP, en caso de que el edil se negara a di
mitir.

Pareja, que no quiso valorar la sen
tencia, aseguró que va a recurrir. Ade
más, presentó ante el pleno un escrito pi
diendo que se le liberara de la dedica
ción exclusiva que se le asignó tras la fir
ma del pacto PSOE e IU, a principios de 
este año.

■  EVITAR SUSPICACIAS

El motivo de esta petición obedece a 
su interés por evitar las suspicacias del 
grupo popular y dejar claro que nunca ha 
recibido remuneración por sus funciones 
de concejal, pues percibe honorarios por 
su labor como guardaespaldas dentro del 
Partido Socialista.

Este punto del orden del día final
mente no fue tan conflictivo como en un 
principio se esperaba, lo que no impidió 
que la sesión plenaria se alargara hasta 
las doce y media de la noche.

Asimismo, cabe destacar la aproba
ción de una operación de crédito de 400 
millones de pesetas, con el voto en contra 
del PP, que permitirá, según IU, "mover 
el patrimonio municipal de suelo en una 
zona como la del Enclave 5, donde ac
tualmente se proyecta una de las actua
ciones urbanísticas más importantes para 
Torrejón". PP vio como se rechazó su petición de dimisión de Pareja

Rafael Pareja, concejal de Seguridad

Además, se comentó que el Ministe
rio de Defensa ha manifestado su dispo
sición a estudiar el posible traslado de la 
base de automovilismo, que ocupa una 
parte importante del término municipal

enclavada en el casco urbano. Esta mo
ción fue aprobada hace unos meses por 
todos los grupos políticos.

Celia Iglesias 
Fotos: M. A. Pozuelo

El PP considera que "desprestigia a la Corporación"

RECHAZADA LA PETICION DE DIMISION DEL 
CONCEJAL QUE PEGO A UN FOTOGRAFO
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FUTBOL

Fase de Ascenso a la 
Segunda División B

GRUPO A - 4

ALCALA 3 At. Astorga 2 
Lealtad 4 Carballiño 0

Carballiño 2 ALCALA 1 
Astorga 1 Lealtad 2

EQUIPO PUNTOS

1 LEALTAD 6
2 ALCALA 6
3 Carballiño 4
4 Astorga 0

FUTBOL SALA

Tercera eliminatoria de 
la Copa de la Liga

PENZOIL 16 El Pozo 4 
Amazora 2 Redislogar 3 
Barcelona 6 Caja Toledo 6

Los partidos de vuelta se juga
rán el sábado 20 y el domingo 21 
de junio.

RESULTADOS
.y.

CLASIFICACIONES

I TROFEO 
FUTBOL SALA 
DISTRITO III

Estos fueron los resultados de 
los partidos celebrados en este pri
mer Trofeo. En infantiles: San Fe
lipe 2 Luis Vives 0. Beatriz Galin
do 1 Infanta Catalina 5. San Felipe 
4 Infanta Catalina 1. Beatriz Ga
lindo 2 Luis Vives 1. Infanta Cata
lina 7 Luis Vives 2 y Beatriz Galin
do 3 San Felipe 4.

En alevines: Beatriz Galindo 1 
San Felipe 6 y San Felipe 3 Bea
triz Galindo 1.

En cadetes: Luis Vives 3 Bea
triz Galindo 2 y Beatriz Galindo 7 
Luis Vives 1.

Benjamines: San Felipe 1 Esco- 
lapias 5, San Felipe 1 Beatriz Ga
lindo 6 y Beatriz Galindo 2 Escola- 
pias 6.

Los colegios Infanta Catalina, 
Beatriz Galindo y Luis Vives per
tenecen al club de Gimnasia Rít
mica Distrito III.

iu k REJON DE ARDOZ (Polígono El Juncal y El Arrope)
Esto que Vd, ve son...
MEMORIA DE CALIDADES PISOS DE LUJO

llll/SOLADOS Y ALICATADOS. SUELOS: Salón,hall de entrada, co
cina y baños en MARMOL crema marfil. Suelos de habitaciones y pasi
llos en PAQUET DE ROBLE formato 00x7, rodapié del mismo material. 
PAREDES: de baños y cocinas en GRES grande de gran diseño, uno 
de los baños totalmente terminado en MARMOL crema marfil, inclu
yendo la endimera del lavabo.

¡V/ AISLAMIENTOS. FACHADA: Cámara de poliestireno 5 cm, pro
yectado. Separación entre viviendas, doble tabiqwue con cámara de 
poliestireno excluido 5 cm. Aislamiento anti ruidos e hueco de ascen
sor y bajante.

POLIGONO EL JUNCAL Y EL 
ARROPE (entre Las Avda. de la 

Constutción y la Avda. de M adrid)

VISITE PISO PILOTO 
Se sorprenderé gratamente

INFORMACION Y VENTA: Tel. 671 48 80
(En el próximo número seguiremos informando más detalles de.estas JOYAS DE PISOS)
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Eduardo Barrera, director de la Ciudad Deportiva "El Val"

EN EL DEPORTE

Eduardo Barrera

1^ / nombre de Eduardo Barrera es,
*~^en el deporte de Alcalá, tan polé

mico como Jesús Gil en España. Desde 
hace 18 años es el máximo responsable 
de la Ciudad Deportiva ”E l Val” y  parece 
estar dispuesto a seguir otros tantos. Las 
críticas que sobre el ciernen las rebate 
con dureza y  al igual que el presidente del 
Atlético de Madrid no se como la lengua 
a la hora de llamar ”mentiroso” a quien 
le tacha de ”el mal del deporte de Alca
lá”, que pronunciara hace dos semanas el 
director del club municipal de tenis, Abel 
Martín, a este semanario.

De las acusaciones vertidas por 
Martín de "amiguismo" al explicar el 
porqué de haber perdido la escuela mu
nicipal, que han recaído sobre Barrera, 
éste se defiende con una torre de docu
mentos, sentado tras una mesa donde 
los papeles no dejan apenas espacio pa
ra apoyar la grabadora y los numerosos 
mensajes revelan que ha estado algunos 
días fuera, como así fue. En el momen
to de realizar esta entrevista, Barrera 
había regresado de Talance (Francia), 
sede del torneo internacional de fútbol 
cadete y de voleibol femenino, ambos 
con presencia alcalaína.

•¿Cómo reacciona una persona 
cuando de él se dice que "su marcha se
ría la mejor solución para el deporte de 
Alcalá?

-Mire usted, cada persona puede 
opinar lo que quiera, pero lo que sí ten
go es una cosa clara, trabajo como pro
fesional desde hace tiempo y he visto 
muchas gentes y clubes. La línea que he 
seguido ha sido la de tratar exactamente 
igual a los amigos que a los no amigos, a 
los de un club u otro. En el deporte no 
me caso con nadie.

-Los responsables del club munici
pal de tenis dicen que ustedes "le quita
ron la dirección de la escuela munici
pal" cuando, tras el cambio de directi
va, realizaron una auditoría y  compro
baron que Vicente Mendieta, al que se
ñalan con "buen amigo de usted", reali
zó malversaciones de fondos. Ante es
tas acusaciones, ¿qué puede decir el di
rector de la Ciudad Deportiva?

-Cuando me enteré de la malversa
ción de fondos, dado que era dinero pú
blico procedente del convenio firmado 
con este club, lo que hicimos fue sus

pender, hasta que se aclarase el asunto, 
parte de la subvención, concretamente 
el dinero que se le daba a Mendieta pa
dre e hijo. Esto le sentó muy mal a la 
entidad deportiva, que nos comunicó la 
presentación en breve de una auditoría. 
Pero, estos señores han mentido porque 
jamás nos presentaron tal cosa, lo que 
en un principio debía ser una auditoría 
era un simple cierre de cuentas. Y en 
cuanto a las críticas de amiguismo, no 
tienen fundamento. A Mendieta le co
nozco porque estaba en la escuela de 
tenis y si esos señores creen que es ínti
mo amigo mío... no sé qué entienden 
por íntimo amigo. Desde luego, nunca 
he comido con él.

-Las diferencias entre el club de te
nis y Eduardo Barrera, como director 
del la ciudad deportiva, se centran en 
la pérdida de la gestión de la escuela 
.municipal de tenis -ahora en manos de 
la cooperativa Forteal- por el primero. 
¿Por qué se cambió la dirección?

-El cambio de dirección se produjo 
en octubre de 1991 de una forma co
rrecta. Tras romperse el convenio fir
mado con dicha entidad deportiva - 
acordado por mayoría absoluta- se 
abrió un plazo de 45 días para que to
dos los clubes que lo deseasen accedie

sen al concurso de adjudicación de la 
escuela municipal, al que se presentó la 
cooperativa Forteal, única y exclusiva
mente.

-¿Cuál fue el motivo de la ruptura 
del convenio?

-Resulta que en junio del 91, la es
cuela asciende a Primera División, con
virtiéndose en la primera de la Comuni
dad de Madrid que lo consigue, los de
más son equipos privados. En el verano 
de este año, el tesorero del club de te
nis, Jaime Tur, nos presenta unos vídeos 
sobre un sistema de enseñanza que de
sean aplicar. Este nos dice que han fir
mado un precontrato con una empresa 
para que lo lleve a la práctica, cuando 
se trataba de un contrato por 3 años a 
expensas de nosotros, que somos los 
que le cedemos las pistas y les conced- 
memos una subvención. Además, sus 
pretensiones eran las de subir los abo
nos de los niños, al final del trienio, un 
56 por 100. Con estas pretensiones lo 
que conseguían eran reducir las posibi
lidades de que los niños jueguen al tenis 
y crear una escuela de élite. Por este 
motivo, el consejo de administración 
decidió no renovar el convenio.

Celia Iglesias
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Con su derrota ante el Carballiño

SE COMPLICO EL ASCENSO
Campo: Espiñedo. Buena entrada.
Domingo 14 de junio. 18,15 horas. 4° partido de los play ofT por el ascenso a 2* B. 
Resultado: Carballiño 2 (2 Fabian, 1 de p.) Alcalá 1 Antonio 
Carballiño: Sito, Fabian, Plácido (Mateo), Neira, Gil, Javier, David, Peluso, Pichi, 
Santy, Cerreda y Piñeiro.
Alcalá: Jabonero, Rubio, Barrero, Moya, Dani, Antonio, Jaime, Luis García (Pepín), 
Javi, Quique y Bravo (De la Torre).
Arbitro: González Polidura. Colegio Cántabro. Regular. Mostró tarjetas amarillas a 
Mateo, Rubio y Pepín.

Antonio es el hombre resolutivo del Alcalá en estos play off

A  la cuarta llegó la vencida y  des- 
graciadamente el Alcalá salió de

notado por la mínima ante el buen equipo 
del Carballiño y  lo que es peor, se ve rele
gado a la segunda posición, ya que el 
Lealtad derrotó a domicilio ante el Astor- 
ga por 1-2, por lo que se juegan todo a una 
carta en los dos últimos encuentros.

Antes de iniciarse el encuentro, el Al
calá sufrió un percance en su viaje desde 
La Coruña (donde comieron) hasta Car- 
bailo (unos 25 kilómetros) ya que a falta 
de unos doce kilómetros el autobus su
frió una avería, esperando unos 45 minu
tos para que algún autobus los recogiera, 
por esa circunstancia el encuentro se re
trasó un cuarto de hora.

El Carballiño empezó muy fuerte el

partido, contando la primera oportuni
dad de gol a los cuarenta y cinco segun
dos en la bota de Peluso. El Alcalá orde
nado bien en defensa intenta achicar las 
avalanchas ofensivas de los galaicos, aun
que nada pudo hacer para evitar el pri
mer gol que llegó a los diez minutos en 
un ingenuo penalty que hizo Jabonero 
sobre Santi, en una jugada que no tenía 
ningún peligro. Fabián consiguió el pri
mer gol del partido.

■  PARTIDO ENTRETENIDO

Seis minutos más tarde el incisivo An
tonio estuvo a punto de empatar el en
cuentro, pero su tiro tuvo como destino 
el poste derecho. El partido es vistoso, ya

cmiLiÑo mcfiLfi
2 1

que el Carballiño quiere aumentar su 
renta goleadora y los de Clemente quie
ren empatar a toda costa, hecho que su
cede en el minuto 37, gracias a un pase 
preciso de Quique a Antonio y este bate 
a media altura a Sito.

En el segundo tiempo, el dominio del 
cuadro carballinés es aún más fuerte que 
en el primero, creando bastante ocasio
nes de gol como la ocurrida en el minuto 
2 cuando Plácido a puerta vacía lanza el 
balón demasiado alto.

■  DOMINIO GALLEGO

A pesar del dominio gallego, el Alca
lá sigue defendiéndose bastante bien con 
un Barrero prodigioso y un Jabonero que 
se mostró más sereno que otros días. Sin 
embargo, el gol gallego llegó en el minu
to veintitrés gracias a un cabezazo en 
plancha de Fabian que Jabonero no pu
do evitar que entrara.

El Alcalá adelanta líneas, aunque los 
gallegos siguen creando ocasiones claras 
de gol, aunque Antonio en sus botas a 
dos minutos del final envió el balón por 
segunda vez al poste derecho de la meta 
de Sito, lo que hubiera sido el empate 
para el Alcalá.

El Carballiño dominó más y mereció 
la victoria, en un partido bastante dispu
tado por los dos bandos, aunque en la se
gunda parte el cuadro de Teixidó fue 
dueño y señor del centro del campo, 
aunque Antonio en sus botas tuvo la 
oportunida de empatar.

En los dos últimos encuentros, el Al
calá se juega todo a una carta, jugando 
este domingo en El Val ante el Lealtad y 
luego viajando a Villaviciosa en el parti
do de vuelta. Dos partidos de infarto, ya 
que con los últimos resultados el ascenso 
está un poco difícil.

Luis Cambil
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Con un resultado de escándalo

EL PENZOIL «HUNDIÓ»
AL POZO DE MURCIA

Cancha: Pabellón Joaquín Blume de Torrejón. Lleno a reventar.
Sábado 13 de junio. 18,30 horas. Primer partido de la cuarta eliminatoria.
Resultado: Penzoil Marsanz 16 Pozo de Murcia 4
Penzoil Marsanz: Cazorla, Celso, Paulo Roberto, Jorge, Miguelín, Richi, Richard, De 
la Torre, Quique y Limones.
El Pozo de Murcia: Jordi, Pascual, Andrés, Fabinho, Vicentín, Julio César, Luis Mar
tín, David, Nacho y Totó.
Arbitros: Benitez y Peña de Toledo. Se complicaron la vida.

16-4 es un resultado corriente pa
ra deportes como el balonmano, wa- 
terpolo, hoquey sobre patines, pero 
no en el fútbol sala y es que veinte 
goles son muchos y los de Julián He
rrero pudieron marcar más.

En liza, dos subcampeones, el 
Penzoil en la temporada pasada y el 
Pozo en la actual, y éste salió ridicu
lizado por los torrejoneros que hicie
ron un partido de fábula. Tardaron 
seis minutos en llegar el primer gol 
gracias a Miguelín. El 2-0 lo puso 
Jorge tras un magnífico pase de Pau
lo Roberto: El festival de goles con
tinuó ante los ojos tristes de los mur
cianos: 3-0 Miguelín y 4-0 Lorente.

En el minuto 14 llegarían dos go
les en las botas de Lorente tras dos 
magníficos Jiros que no pudo evitar 
el guardameta Jordi que entraran en 
su portería. Qué más que portería 
parecía un capacho.

Julián Herrero sacó en liza al na
cionalizado Richi, jugador que no 
contaba últimamente para el técnico 
torrejonero. En el minuto 16 Celso 
roba un balón y consigue el 7-0. El 
octavo gol local lo consiguió Lorente 
tras un robo de balón de Celso y el 
noveno y último gol en el primer 
tiempo lo conseguiría el veterano 
Quique.

■  CARICATURA DE EQUIPO

En el segundo tiempo se espera
ba la reacción del Pozo, y ésta apare
ció pero muy tímidamente. En el mi
nuto 4 llegó el décimo en las botas 
de Paulo Roberto, que desgraciada
mente la próxima temporada no ves-

PEN ZO IL EL POZO
16 4

tirá los colores del Penzoil y se mar
chará a jugar al Redislogar Cotransa. 
Y en el ocho, por fin llegó el gol del 
equipo murciano en las botas de un 
"cabreado" Nacho. Un minuto más 
tarde llegaría en segundo gol del Po
zo en las botas de Andrés.

No se pierdan con tanto gol, va
mos 10-2 para el Penzoil. El undéci
mo gol torrejonero lo consiguió de 
penalty Celso y también sería Celso 
el que marcara el décimosegundo 
gol de su equipo. Los murcianos, no 
sabían para donde mirar y qué hacer 
y para más inri el partido era televi
sado por Antena 3 con lo que el es
pectáculo era visto por casi toda Es
paña. El 13-3 lo puso para el Murcia 
Totó y la réplica la daría De la Torre 
tras una magnífca asistencia de Pau
lo Roberto. El cuarto gol murciano 
fue gracias a un fuerte tiro del brasi
leño Fabinho.

Los tres últimos goles de la má
quina torrejonera lo conseguirían 
por orden de aparición Jorge, Limo
nes y Paulo Roberto.

A priori se esperaba un partido 
disputado contando con los dos me
jores jugadores de la liga española: 
Paulo Roberto y Vicentín, y sin em
bargo fue una lluvia de goles por 
parte del cuadro torrejonero que ri
diculizó al actual subcampeón de li
ga, el Pozo de Murcia.

Luis Cambil

Luis Cambil

"Dios ha querido, porque ha 
sido Dios el que ha querido el 
que Alcalá se meta en los play 
o ff. "Dios existe y ha premiado al 
que más tiempo ha ido cuarto". 
"Dios iba a premiar lo que el Al
calá había hecho".

Estas frases no parten de nin
gún sacerdote mahometano o de 
Donato (jugador del At. Madrid) 
"atleta do cristo". Se trata del téc
nico alcalaíno Juan Clemente. Y 
es que en sus comentarios Dios 
siempre aparece tarde y tempra
no. Hombre, no sé si Dios existe 
o no, pero para Clemente les ha 
echado una manita para llegar a 
los play off. Y es que además tie
ne nombre de Papa.

Juan Clemente además de un 
hombre enteramente religioso es 
singular, es capaz de discutir al
guna jugada con los espectadores 
e incluso en El Val, cuando en un 
partido las cosas no iban muy 
bien para su equipo, los especta
dores increpaban a los jugadores, 
Clemente les replicó diciéndoles 
que lo que tenían que hacer es 
animar. Y es que es un espectá
culo verle en el banquillo, es in
capaz de quedarse quieto y sus 
voces se escuchan hasta en el Ba
rrio Venecia.

No sé lo que hará esta tempo
rada, se rumoreaba la posibilidad 
de irse al Aranjuez, aunque si 
consigue el ascenso es también 
posible que se quede en el Alcalá 
para la próxima campaña.

Juan Clemente ha apostado 
por la cantera alcalaína y esto es 
de agradecer, porque en muchos 
años no se veían siete u ocho ju
gadores de la cantera alcalaína ju
gar de titular en el primer equipo 
como ha pasado este año.
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Aficionados de la Peña Marcha Verde

«SONOS UNOS H M IS T fIS »

Jorge González, Manolo y Puzovic junto a aficionados de la "Marcha Verde"

La temporada de baloncesto y  balon
mano finalizó hace unos meses y  atrás 
quedaron canastas, penaltys fallados, fal
tas intencionadas, etcétera y  ante todo una 
temporada que podemos llamar de transi
ción, en la cual el Juventud Alcalá se hizo 
cargo de unos equipos de alta competición 
que la entidad Cajamadrid había desecha
do y  qué con grandes dificultades ha cum
plido el expediente de mantener la catego
ría. en los dos deportes.

Y  atrás también han quedado unos afi
cionados, cada vez menos, que acudieron 
partido tras partido a sufrir, aplaudir y  
hasta a veces chillar. Como representación 
de esta afición LA CRONICA ha entrevis
tado a tres componentes de la peña MAR
CHA VERDE: Joaquín Lacón, presidente 
y  a María José Viñas y  María Teresa Agui
rre.

La temporada pasada fue realmente 
difícil para el deporte de élite en Alcalá en 
baloncesto y balonmano, con la desapari
ción de las secciones deportivas de Caja
madrid y parte de la afición entre las que 
se encuentran ustedes era remisa al tras
vase de poderes entre la entidad bancaria y  
el Juventud Alcalá. Finalizada la tempo
rada como la podían calificar.

Ha sido un año de transición y creo

que el próximo año será aún peor. El 
mercado de jugadores cada vez está más 
caro y no existe presupuesto ni dinero y 
nos iremos a pique. Nosotros llevamos 
cinco años como peña y hemos visto co
mo cada año ha ido a peor los equipos, 
empezamos jugando en baloncesto la Co
pa Korak, la copa IHF en balonmano, ju
gamos la promoción de ascenso, luego en 
la mitad de la tabla y este año luchando 
por no descender.

¿Qué soluciones buscarían ustedes?

Buscar un sponsor y concienciar a las 
empresas de Alcalá para que aporten di
nero. Por ejemplo, el concejal de depor
tes -añade María José- ha prometido mu
cho y no ha cumplido mucho, que iban a 
tener muchos sponsors, que habían he
cho un gran negociazo con Cajamadrid y 
de negociazo nada. El concejal nos min
tió totalmente.

Tampoco es que mintiera -apuntilla 
M* Teresa- quizás ellos no sabían como 
estaba el mercado ni tenían ¡dea de lo 
que pasaba y con el presupuesto que le 
daba el Cajamadrid pensaban que iban a 
hacer milagros e iban a tener dinero para 
conseguir grandes jugadores, mejores 
que por ejemplo Reino, que Luisón, es 
decir que el concejal con esto dio una 
muestra de lo que sabía de balonmano.

¿Creen que a los directivos del Ju
ventud Alcalá les ha venido demasiado 
grande dirigir a estos dos equipos?

Grande no, grandísimo -comenta M* 
Teresa- no sabían ni por donde empezar. 
Asimismo el presidente, Joaquín Lacón, 
añadió, trabajar durante años con equi
pos de cantera y pasar a competiciones 
altas, les ha venido mucho de sorpresa y 
no le puedes echar mucho la culpa, debi
do a que el Cajamadrid ha engañado a 
todo el mundo, al pueblo, manteniendo a 
unos equipos que los iban a tener un 
tiempo con un contrato firmado y des
pués dice que no y luego deja el equipo 
con cuatro duros.

Ma José: Pienso que el Ayuntamiento 
se ha dejado engañar y ha hecho el juego 
al Cajamadrid bien hecho y nos quisie
ron engañar. Joaquín Lacón. Y también 
todos los partidos políticos, ya que Caja
madrid está formado por todos los parti
dos y ninguno ha abierto la boca.

¿Qué diferencias han encontrado en
tre Cajamadrid y  Juventud Alcalá?

J.L. En algo sí se ha mejorado, en el 
Juventud Alcalá son más serios, en el Ca
jamadrid era un cachondeo, mandaban 
jugadores, entrenadores y en baloncesto 
en el tema deportivo se ha visto que el 
entrenador era el que mandaba pero qui
zás en el balonmano no.

¿Qué se les puede pedir?
J.L. Yo creo que mantenerse, no se 

puede llegar a más. En baloncesto se 
puede pensar incluso en ascender, pero 
en balonmano totalmente imposible pen
sar en algo más, porque no hay jugadores 
para ello, los jugadores hacen todo lo po
sible, pero el entrenador ha fracasado 
rotundamente, ya en el Atlético de Ma
drid fracasó.

¿Que nos pueden decir sobre las 
pancartas en el último partido de liga de 
balonmano entre Juventud Alcalá y Va
lladolid con respecto a la mala labor de 
Alvaro?

M.T. Yo no estuve en ese partido pe
ro estoy completamente de acuerdo con 
lo que se decía en esas pancartas. Ha si
do un entrenador nefasto, con el Atlético 
de Madrid que tenía un superequipo no 
le clasificó para Europa, ni ganó un sólo 
título.

M J. Yo creo que Alvaro ha venido 
aquí ha dirigir todo el balonmano del Ju-
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ventud, desde los juveniles hasta los ma
yores, está manejando todo, como un di
rector técnico.

M.T. Creo que el presidente tenía 
que saber cuáles son las limitaciones de 
un entrenador.

¿Por qué creen que en el baloncesto 
existe más futuro que en el balonmano?

J.L. Si este año hubiesen echado a 
tiempo a Cook hubiésemos jugado por el 
ascenso, y haber estado allí podía haber 
pasado cualquier cosa. Hemos visto tar
des de buen baloncesto y con Tirso nun
ca hemos visto buenos partidos. Con Ro
drigo hemos visto espectáculo a pesar de 
tener jugadores limitados. Además pien
so que si hubiera bajado de categoría el 
equipo de baloncesto y se queda sólo el 
balonmano, se pueden ir despidiendo, 
por la poca gente que va, la gente va al 
balonmano porque va apuntado al balon
cesto.

M.T. Yo creo que el club quiere vol
car sus presupuestos con el balonmano y 
pienso que la gente en general les gusta 
más el baloncesto.

¿Temieron en que los dos equipos o 
al menos uno descendiera de categoría?

M.T. Yo pensaba que iban a bajar los 
dos. Da gracias a que por ejemplo en ba
lonmano el Guadalajara ha sido peor. Ha 
sido una temporada nefasta, quizás no 
por culpa de los jugadores, sino del en
trenador, colocando a jugadores en una 
posición que no era la suya.

¿Qué relaciones tienen ustedes como 
peña con la junta directiva del Juventud 
Alcalá?

Pocas, nulas. No existen. Al principio 
hubo alguna reunión, pedimos una serie 
de camisetas que nunca han llegado a 
nuestro poder. Además están cayendo en 
el mismo error que el Cajamadrid, pen
sar que está todo hecho y no hay que 
contar para nada con el aficionado.

¿Cuáles serían sus propuestas para 
que el Pabellón Ruiz de Velasco se llena
se de una vez por todas?

J.L. Como mínimo anunciar los parti
dos. En mi barrio, en Juan de Austria 
creo que sólo hay un cartel, si quiero sa
ber si hay partido me entero por el perió
dico o me recorro media ciudad para en
contrarme un cartel.

M.T. El Cajamadrid a la afición la 
descriminó, la masacró, nos hundió, así 
de claro hay que decirlo. Además si al
guien se le ocurriese decir un "hijo de pu
ta" a un árbitro te ponían los guardias ju 
rados a tu lado para que no pudieras sal
tar, chillar, insultar ni dijeras, es como ir 
a ver una película.

J.L. Además por ejemplo, cuando el 
Cajamadrid jugaba con el Guadalajara, 
venían unos chicos violentos y no les 
acordonaban con guardias jurados y a

nosotros sí, incluso en un partido a mi hi
ja le dieron un bofetón por parte de un 
aficionado alcarreño. Pues si esto es lo 
que hizo el Cajamadrid es normal que a 
los aficionados que acudían a ver estos 
partidos los echara poco a poco. Ahora 
esta gente no ha sabido contactar con la 
gente.

M.T. La gente que acude al pabellón 
es porque es masoquista y nosotros so
mos masoquistas.

M J. Estos tampoco ayudan en nada, 
los que se sitúan en la grada de enfrente 
que la mayoría no pagan entrada han ve
nido donde estábamos nosotros para de
cirnos que nos calláramos, porque hacía
mos mucho ruido. Incluso en algún parti
do ha llegado a pasar por taquilla sólo 
una persona.

¿Por qué acuden a los partidos?
M.T. Estamos aquí por masoquismo, 

hemos pasado una primavera y un verano 
malísimo, este año nos hemos salvado y 
para el otro seguramente no. Son equi
pos que tienen tirón y estás pendiente de 
los resultados, porque son equipos que 
representan Alcalá y te sientas identifica
do con éllos.

M J. Pienso que sí somos masoquis
tas, ya que incluso después del partido 
ante el Melilla y se salvaron del descenso 
fuimos a recibirles. Tiene guasa.

M.T. En baloncesto con jugadores 
mediocres que hemos tenido este año 
han dado lecciones de saber estar a las fi
guras que hemos tenido en años anterio
res.

Los fichajes de los extranjeros, ¿un 
fiasco?

M.T. En cuando a Szucs el problema

en un desplazamiento a Valladolid

no es del jugador sino repito otra vez que 
del entrenador no ha sabido explotarle 
porque ha sido internacional checo. El 
de Cooke un fracaso.

J.L. Este año por ejemplo Puzovic no 
ha funcionado tan bien como otros años, 
pero por culpa de Alvaro, ya que dicen 
que no sabe jugar cuando le hacen una 
defensa mixta y no es el propio jugador 
el que se libere de la mixta, sino son los 
mismos compañeros los que le ayudan en 
librarse de este tipo de defensa.

¿Qué les parecería la idea de irse a 
jugar al Pabellón Virgen del Val, para 
atraer a la gente?

M.T. Al renunciar Cajamadrid a Al
calá, el Ayuntamiento tenía que haberse 
ido a jugar al Val.

M.T. El futuro lo veo muy negro so
bre todo en balonmano, para la próxima 
temporada seguro que bajamos si segui
mos con este entrenador.

J.L. Jordi Alvaro está tranquilo y va a 
seguir con el equipo porque el Juventud 
Alcalá no tiene dinero para rescindir el 
contrato, y él lo sabe.

Para finalizar esta entrevista María 
Teresa Aguirre comentó:"la gente no 
acude a la cancha porque con los espec
táculos que nos están dando hay que te
ner más moral que San Benito para ir al 
pabellón, incluso nos favorecería irnos al 
Pabellón del Val. Existe un vacío de po
der en el club, no hay quien dirija el club, 
tienen tanto que no pueden con todo".

Joaquín Lacón: "en balonmano no se 
ha sabido sacar el partido que tenía y en 
baloncesto no se ha podido sacar más 
partido del que tenía, se ha sacado el 
máximo rendimiento posible".

Luis Cambil


